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Le Président Tebboune 
installe l’Inspection 

générale de la Présidence 
de la République

Ouverture de la 2eme Conférence 
des startups sous la présidence 

du Premier ministre

Le Fonds des start-up: 
390 bénéficiaires à ce jour

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a installé jeudi l’Inspection 
générale de la Présidence 
de la République, dont les 
prérogatives s’étendent à tous 
les secteurs à l’exception de la 
Défense nationale et les activités 
juridictionnelles, indique un 
communiqué de la Présidence de 

la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
installé ce jour l’Inspection 
générale de la Présidence 
de la République, dont les 
prérogatives s’étendent à tous 
les secteurs à l’exception de la 
Défense nationale et les activités 
juridictionnelles”, lit-on dans le 
communiqué.

Les travaux de la 2eme 
édition de la Conférence 
nationale des startups 

“Algeria Disrupt 2022”, ont 
débuté samedi à Alger, sous la 
présidence du Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
en présence  de membres du 
Gouvernement, du Médiateur de 
la République et des représentants 
d’institutions publiques et 
financières.
Organisée par le ministère 
délégué chargé de l’Economie de 
la connaissance et des startups, 
“ Algeria Disrupt 2022” se 
tient au Centre international 
des conférences (CIC) avec 
la participation de porteurs 
de projets innovants, de start-
up et des incubateurs, en plus 
de professeurs d’université, 
d’experts et de chercheurs.
Peu avant le début de la Conférence, 
M. Benabderrahmane, 
accompagné de membres du 
gouvernement, a visité une 
exposition regroupant une 
vingtaine de startups, organisée 
en marge de la Conférence afin 
de mettre en exergue la créativité 
de la jeunesse algérienne, qui a 

prouvé ses grandes potentialités 
notamment durant la pandémie.
Le premier ministre s’est 
entretenu avec les exposants qui 
lui ont présenté des aperçus sur 
leurs projets innovants.
Il a réitéré, à cette occasion, 
l’engagement de l’Etat à soutenir 
et à accompagner les porteurs 
de projets, en incitant les jeunes 
exposants à s’intéresser aux 
secteurs du Tourisme et des Mines 
notamment, vu les potentialités 
de l’Algérie dans ces domaines. 
La première édition de la 
Conférence nationale des start-

ups s’était tenue en octobre 2020 
sous la présidence du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui avait, alors, 
annoncé la mise en place 
d’un nouveau mécanisme de 
financement des startups, baptisé 
“Algerian start-up fund”.
Lors de la première édition, il a été 
également annoncé un nouveau 
cadre réglementaire dédié aux 
jeunes entreprises, notamment 
la création d’un label “Startup”, 
“Incubateur” et “Projet innovant” 
avec la mise en place du Comité 
national de labélisation.

Trois cents quatre-vingts 
dix (390) porteurs 
de projets innovants 

ont bénéficié du soutien 
financier du Fonds national 
pour le financement crée 
fin 2020, a révélé, samedi à 
Alger, le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
qui présidait l’ouverture de la 
2e édition de la Conférence 
nationale des start-up 
“Algeria Disrupt 2022”.
Dans son allocution 
devant les participants 
à cette conférence, M. 
Benabderrahmane a mis en 
avant l’importance majeure 
qu’accorde le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune au soutien des 
projets innovants et aux 
start-up, indiquant qu’”à ses 
débuts, le Fonds national pour 
le financement des start-up “a 
investi dans le capital de plus 
de 70 start-up, et 390 porteurs 

de projets innovants ont 
bénéficié, à ce jour, du soutien 
financier aux start-up”.
Le volume des 
investissements au profit des 
start-up a également dépassé 
1,2 milliards de DA, a-t-il fait 
savoir.
Grâce à la mise en place et 
le renforcement d’un cadre 
réglementaire de l’innovation 
et des moyens de paiement 
électronique et la révision 
du cadre législatif du 
commerce électronique, dans 
l’attente du parachèvement 
de la révision du Code du 
commerce en lui conférant 
“davantage de souplesse” en 
faveur des start-up, outre la 
simplification et la facilitation 
des procédures de création de 
start-up, le nombre des start-
up et des projets innovants 
ayant obtenu un label et 
des incitations fiscales, a 
augmenté.

Le nombre de ces entreprises 
et des projets a atteint plus de 
750 start-up en une année et 
demi, a indiqué le Premier 
ministre “Nous aspirons 
à augmenter ce nombre 
et à multiplier le nombre 
d’incubateurs durant l’année 
en cours”.
Selon le Premier ministre, le 
nombre d’incubateurs s’élève 
actuellement à 38 incubateurs 
ayant obtenu le label, et 
plusieurs autres sont à l’étude, 
notamment à la faveur 
des progrès dans la mise 
en place d’un écosystème 
favorable qui encourage leur 
création, en particulier au 
sein de l’université, qui, est 
selon lui, l’environnement le 
plus propice et qui compte 
plus de 1.600 laboratoires 
de recherche, 40.000 
enseignants universitaires et 
2.200 chercheurs permanents.
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Le soutien aux start-up consacre les engagements 
du Président Tebboune

Ukraine :
 76 Algériens rapatriés jeudi de Roumanie

En dépit d’une 
conjoncture financière 
et économique 

difficile, le Fonds national 
pour le financement des start-
up a pu voir le jour grâce à 
“la volonté du Président de 
la République de faire des 
start-up un vecteur de la 
nouvelle économie”, a ajouté 
le Premier ministre. Cette 
décision “n’est pas restée 
sans suite, mais elle a été 
concrétisée sur le terrain”, 
a-t-il dit.
Ce fonds doté d’un capital de 
1,2 milliard de dinars et dont 
la création a été annoncée 
par le Président Tebboune en 
2020, lors la 1ère édition de 
la Conférence nationale des 
start-up, a permis de financer, 
à ce jour, 390 porteurs de 
projets innovants, a-t-il fait 
savoir.
Parmi les autres mesures 
visant à encourager les 
jeunes innovants à la 
création de start-up, dans le 
cadre du Plan d’action du 
Gouvernement pour la mise 
en œuvre du Programme du 
Président de la République, 
M. Benabderrahmane 
a cité la mise en place 
et le renforcement du 
cadre réglementaire de 
l’innovation et des moyens 
de paiement électronique et 
la révision du cadre législatif 
du commerce électronique. 
“Le code du commerce 
dont la révision est en cours 
de parachèvement prévoit 

davantage de souplesse en 
faveur des start-up. Il est 
actuellement à l’étude au 
niveau du parlement”, a-t-il 
précisé.
Le Premier ministre a 
également évoqué “la 
simplification et la facilitation 
des procédures de création de 
start-up et d’autres activités 
au profit des investisseurs 
débutants”, soulignant que “la 
promulgation de nombreux 
textes réglementaires et 
d’application a donné 
lieu à une augmentation 
significative du nombre 
de start-up et de projets 
innovants labélisés et ayant 
bénéficié d’incitations 
fiscales”. “Plus de 750 start-
up en une année et demi et 
nous aspirons à doubler ce 
nombre”, a-t-il affirmé.
Le Gouvernement souhaite, 
par ailleurs, “augmenter 
le nombre d’incubateurs”. 
“A ce jour, plus de 38 
incubateurs ont obtenu le 
label et plusieurs autres sont à 
l’étude, notamment à la faveur 
des progrès dans la mise 
en place d’un écosystème 
favorable qui encourage 
leur création, en particulier 
au sein de l’Université, 
l’environnement le plus 
propice, qui compte plus 
de 1.600  laboratoires 
de recherche, 40.000 
enseignants universitaires 
et 2.200 chercheurs 
permanents”, a-t-il expliqué.
Accélération du processus 

de numérisation globale des 
formalités administratives 
==
Le Gouvernement 
poursuit également, selon 
M.Benabderrahmane, le 
travail pour l’amélioration 
du climat des affaires et la 
simplification des procédures 
d’investissement , à travers 
l’accélération du processus 
de numérisation globale des 
formalités administratives, 
notamment celles en lien 
direct avec l’amélioration 
de la qualité des prestations 
publiques fournies, outre le 
renforcement des services de 
légalisation et de signature 
électronique.
“Nous sommes tout à fait 
conscients que la réussite de 
la transformation numérique, 
est tributaire de notre 

capacité à réduire la fracture 
numérique” a-t-il indiqué. 
“Nous avons la conviction 
que nos jeunes sont capables 
de relever le défi, eu égard 
au “capital inestimable 
que recèle notre pays: des 
millions de jeunes et plus 
de 1.600.000 étudiants 
universitaires, dont la plupart 
sont en contact direct avec la 
technologie et les moyens de 
communication modernes”, 
a-t-il ajouté.
Le Premier ministre a 
encore souligné la ferme 
détermination de l’Etat à faire 
de notre pays “un modèle” en 
matière de soutien des start-
up et une source d’inspiration 
pour les autres pays, d’autant 
que, a-t-il affirmé, “nous 
disposons de potentialités et 
de moyens nous permettant 

d’être à la hauteur de ce défi, 
tout en étant confiants en la 
volonté et l’enthousiasme de 
nos jeunes”.
M. Abderrahmane a enfin 
réaffirmé la disponibilité du 
Gouvernement “à mobiliser 
toutes les énergies vives 
parmi nos jeunes, et les 
acteurs économiques et 
sociaux, pour assurer le 
succès de ce programme” 
qui ne saurait aboutir “sans 
la conjugaison des efforts de 
tous pour le développement 
de notre pays, en mettant à 
disposition tous les moyens 
d’appui et de soutien à ce 
processus auquel le président 
de la République accorde un 
intérêt capital, en réponse aux 
aspirations de nos jeunes”.

Ils étaient à 76 Algériens 
à embarquer à bord 
du vol spécial d’Air 

Algérie depuis l’aéroport 
de Bucarest (Roumanie) 
décidé par les plus hautes 
autorités algériennes dans 
le cadre du rapatriement 
des ressortissants algériens 
bloqués en Ukraine suite à 
l’invasion de ce pays par la 
Russie.
L’avion d’Air Algérie a atteri 
à l’aéroport international 
d’Alger peu avant 21 heures 
(GMT +1). Le ministre des 
affaires étrangères Ramtane 
Lamamra était présent au 
salon d’honneur de l’aéroport 

pour accueillir les Algériens 
rapatriés. 
Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger avait  annoncé 
la programmation d’un 
vol spécial d’Air Algérie, 
prévu le jeudi 03 mars 2022 
à Bucarest (Roumanie), à 

17h00 (heure locale) pour le 
rapatriement des Algériens 
bloqués dans ce pays.
“En application des 
instructions du Président 
de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
et dans le cadre des 
mesures de prise en 

charge des membres de 
la communauté nationale 
bloqués dans les pays 
voisins de la République 
d’Ukraine, à la lumière 
de la situation qui prévaut 
dans ce pays, le ministère 
des Affaires étrangères 
et de la Communauté 
nationale à l’étranger 
annonce la programmation 
d’un vol spécial prévu 
le jeudi 03 mars 2022 à 
Bucarest (Roumanie), 
à 17h00 (heure locale) 
pour le rapatriement des 
Algériens bloqués dans ce 
pays. L’arrivée à Alger est 

prévue à 20h15”, a précisé 
la même source.
Dans ce sillage, le 
ministère des Affaires 
étrangères appelle les 
Algériens qui ont franchi 
les frontières ukrainiennes 
vers la Roumanie ou 
les pays voisins à 
prendre attache avec les 
services diplomatiques 
à Bucarest pour prendre 
les mesures nécessaires 
à leur inscription au vol 
de rapatriement: Numéro 
vert: 00 40 21 314 45 
65, email: ambalgeria@
ambasada-algeriei.ro”.
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CALENDRIER DES EXAMENS SCOLAIRES 2022:

Le BEM et le BAC du 6 au 16 juin

De nouvelles mesures au profit des start-up et des incubateurs

Le ministre de la Communication reçoit le DG de l’ASBU

Les examens du Brevet 
de l’enseignement 
moyen (BEM) et du 

Baccalauréat se dérouleront 
du 6 au 16 juin prochain, 
a annoncé jeudi soir le 
ministère de l’Education 
nationale qui a rappelé 
l’annulation de l’examen de 
fin de cycle primaire pour la 
session 2022.
Le calendrier des examens 
scolaires au titre de l’année 
2022 a fixé la date de 
déroulement du BEM du 
lundi 6 au mercredi 8 juin 
prochain, l’examen du 
Baccalauréat devant avoir 

lieu du dimanche 12 au jeudi 
16 juin 2022, précise un 
communiqué du ministère.
L’examen de fin de cycle 

primaire a été annulé pour 
la session 2022, le passage à 
la première année moyenne 
pour les élèves de la 5e année 

primaire devant se faire 
en calculant la moyenne 
annuelle de l’évaluation 
continue (le total des 
moyennes des trois trimestres 
divisé par trois), a ajouté la 
même source.
“Cet examen sera remplacé 
à compter de la prochaine 
année scolaire 2022-2023 
par un examen d’évaluation 
des acquis de la phase 
d’enseignement primaire, 
et ce, après levée de 
l’organisation exceptionnelle 
de scolarité en vigueur en 
raison de la pandémie de 
Coronavirus (Covid-19) et 

la reprise de l’organisation 
normale”, précise la même 
source.
Saluant les efforts “colossaux 
et le haut sens éducatif” de 
toutes les composantes de 
la communauté éducative, 
le ministère de l’Education 
nationale a appelé tout un 
chacun à une préparation 
optimale des examens du 
BEM et du Baccalauréat.
Le ministère a également 
souhaité le succès et la 
réussite à l’ensemble des 
élèves et soulagement aux 
parents.

Le ministre délégué 
auprès du Premier 
ministre chargé de 

l’économie de la connaissance 
et des start-up, Yacine El 
Mahdi Walid, a annoncé 
samedi à Alger de nouvelles 
mesures au profit des start-up 
et des incubateurs.
L’Etat a adopté de nouveaux 
mécanismes relatifs à la prise 
en charge des frais inhérents 
aux brevets d’invention et à 
la propriété intellectuelle”, 
a révélé le ministre délégué 
dans son allocution lors des 
travaux de la 2e édition de 
la Conférence nationale des 
start-up “Algeria Disrupt 
2022”.
“Ce mécanisme s’inscrit dans 
le cadre des orientations du 
Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune”, a-t-
il ajouté.
M. Walid a annoncé également 
un nouveau programme au 
profit des porteurs de projets 
innovants pour bénéficier 
d’accompagnement financier 
et d’incubateurs répartis sur 
le territoire national.
Il a, en outre, évoqué la 
création de représentations 

régionales du Fonds algérien 
pour les start-up (AFS), 
précisant que les préparatifs 
pour le lancement de 
représentations de ce Fonds 
à travers les wilayas du pays 
sont en cours.
Evoquant les perspectives 
du secteur des start-up, il a 
cité “l’encouragement des 
Fonds d’investissement 
étrangers à venir investir en 
Algérie. Des mémorandums 
ont été conclus dans ce sens 

outre plusieurs participations 
à des manifestations 
internationales”, a-t-il dit.
Concernant le renforcement 
des structures d’appui aux 
start-up, M. Walid a annoncé 
le lancement d’un programme 
d’accélération en faveur des 
start-up “Algeria venture”, à 
l’occasion de la tenue de la 
conférence, outre la création 
de délégations régionales 
de l’accélérateur “Algeria 
venture”.

A cet effet, il a été convenu de 
la signature d’une convention 
cadre avec le ministère de 
l’Industrie pour la création 
d’accélérateurs au niveau de 
certaines wilayas.
Il sera procédé, dans ce sens, 
à la création d’un système 
destiné à l’évaluation 
et à l’amélioration de la 
performance des incubateurs, 
outre le lancement “d’un 
laboratoire des technologies 
financières”, en coopération 

avec l’autorité de régulation 
du marché financier, les 
compagnies d’assurance et les 
banques, lors de cette session 
dont l’ouverture a été présidée 
par le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane.
Le ministre a annoncé 
également le lancement de 
l’application MY STARTUP 
qui permettra en plus des 
procédures administratives 
de contacter directement le 
ministère et de soulever les 
préoccupations, en sus de 
tenir les patrons de start-up 
informés de toutes les offres 
du ministère, et partant de 
découvrir les opportunités 
qui leur sont offertes (salons, 
financement, des opportunités 
offertes avec de grandes 
entreprises).
L’environnement des start-
up connait “une dynamique 
sans précédent” à travers 
l’ensemble du territoire 
national, a ajouté le ministre, 
affirmant que la conférence 
tend également à répondre à 
des questions importantes sur 
l’économie nationale.

Le ministre de la 
Communication, M. 
Mohamed Bouslimani a 

reçu le Directeur général (DG) 
de l’Union des radiodiffusions 
des Etats arabes (ASBU), 
Suleiman Abdel Rahim qui 
effectue une visite en Algérie 
à l’occasion de la tenue, en 
cours, des réunions périodiques 
des coordinateurs de la 
radio et de la télévision, des 
ingénieurs en communication 
et des techniciens des réseaux 

d’échange.
La rencontre s’est déroulée 
jeudi au siège du ministère, en 
présence du Directeur du Centre 
arabe d’échange d’informations 
et de programmes, M. Mohcine 
Karim Slimani, du président 
de l’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel (ARAV), 
Mohamed Louber et de 
cadres du département de la 
Communication, indique un 
communiqué du ministère.
Les deux responsables ont 

passé en revue “les domaines 
de coopération entre l’ASBU et 
les instances arabes membres 
de l’Union, ainsi que les 
voies et moyens de les hisser 
à des niveaux supérieurs”, 
examinant par la même “les 
perspectives de consolidation 
des relations entre l’Algérie 
et l’ASBU en matière 
d’échange d’informations et 
de programmes”, a conclu le 
communiqué.
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Ramadhan :
 Des directives pour l’ouverture des marchés de proximité

Viandes blanches : 
Atteindre une production de 10.000 tonnes avant Ramadhan

Importation de 10.000 véhicules en janvier dernier 
par des particuliers

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig, a appelé les directeurs 
régionaux du secteur à 
coordonner leurs efforts avec 
les différents partenaires pour 
l’ouverture des marchés de 
proximité en prévision du mois 
de Ramadhan en vue d’assurer 
l’approvisionnement en produits 
de large consommation.

Le ministre a donné ses 
directives lors d’une réunion 
de coordination qu’il a présidée 
jeudi par visioconférence, 
en présence des cadres de 
l’administration centrale, avec 
les directeurs régionaux et de 
wilaya du secteur pour “faire 
le point de la mise en œuvre 
des instructions relatives à 
l’ouverture des marchés de 
proximité en prévision du 

mois de Ramadhan”, a indiqué 
un communiqué du ministère 
publié sur sa page Facebook.
A cette occasion, M. Rezig 
a insisté sur “la nécessité de 
coordonner les efforts avec les 
autorités locales et d’associer les 
producteurs, les commerçants 
et les partenaires du secteur 
pour mener à bien l’opération 
et assurer l’approvisionnement 
des marchés en produits de 

large consommation à des prix 
concurrentiels”, a précisé la 
même source.
Le ministre a également appelé 
les directeurs à suivre sur le 
terrain la commercialisation 
et la distribution de certains 
produits à partir de leur lieu de 
collecte afin de “barrer la route 
aux tentatives de monopole ou 
de spéculation”.

L’Office national 
des aliments du 
bétail (ONAB) 

ambitionne d’atteindre une 
production de 10.000 tonnes 
de viandes blanches, prêtes à la 
consommation durant le mois 
sacré du Ramadhan, a indiqué 
jeudi à Alger, le directeur général 
de l’Office, Hassan Benzaza.
Intervenant lors d’une séance 
d’audition organisée par la 
Commission de l’agriculture, 
du développement rural et de la 
pêche de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Benzaza a 
précisé que l’Office avait tracé, 
conformément aux instructions 
du ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, un 
programme pour produire plus 
de 7800 tonnes au niveau de 3 
groupes, comprenant chacun 60 
unités de production à travers 
le pays, tandis que la quantité 
restante de poulet serait acquise 
auprès des opérateurs privés.
Dans ce cadre, l’ONAB a pris des 
mesures pour céder les poussins 
aux éleveurs au prix de 80 Da, 
contre 160 Da sur le marché, et 
ce, dans le but de maitriser les 
prix du produit final du poulet et 
de l’acheter auprès des éleveurs à 
240 DA hors taxes, a expliqué le 
même responsable.

L’opération a permis la 
production de 400.000 poussins, 
en coordination avec le Conseil 
national interprofessionnel de 
la filière avicole (CNIFA), a 
expliqué M. Benzaza, assurant 
que “le plan de production va 
bon train, et le plan de production 
spécial Ramadhan est mis en 
œuvre sans aucun problème”.
En préparation du mois sacré, 

6 nouveaux points de vente ont 
été ouverts dont 2 à Alger, 2 à 
Mostaganem, 2 dans l’est du 
pays, outre 13 points de vente 
dans le cadre des marchés la 
Rahma, a-t-il indiqué, faisant 
remarquer que le nombre de 
points de vente disponibles est 
passé, depuis 2021, de 63 à 82 au 
niveau national.
Evoquant le programme tracé 

par le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural pour 
la production locale du maïs 
jaune dans les wilayas de Adrar, 
El Menia, Ouargla et Tébessa, le 
même responsable a indiqué que 
ce produit est actuellement en 
période de récolte et il est prévu 
la collecte de 6800 tonnes de maïs 
jaune.   
Dans le cadre de ce programme, 

les agriculteurs ont sollicité le 
secteur pour l’acquisition de 10 
machines pour le séchage du 
maïs, suite à quoi un contrat a été 
conclu avec une société chinoise 
grâce auquel trois machines 
de séchage ont été achetés en 
attendant l’acquisition d’autres.
Et dans le cadre de la convention 
tripartite conclue par le ministère 
de l’Agriculture avec les 
partenaires en vue d’augmenter 
la production et réduire le cercle 
des intermédiaires, une quantité 
de 80.000 tonnes d’orge a été 
accordée en 2022 aux éleveurs 
pour satisfaire leurs besoins.
Le programme est en cours au 
niveau des zones concernées, en 
ce sens que 10 usines d’aliments 
de bétail ont été instruites de 
fournir aux éleveurs les aliments 
notamment à Naâma, El Bayadh, 
Djelfa, M’sila et Tébessa, a-t-il 
fait savoir.
Selon lui, l’Office produit une 
quantité entre 18.000 et 20.000 
tonnes de viandes blanches par 
an avec un chiffre d’affaires 
annuel de 50 milliards de DA. 
L’ONAB compte aussi 23 unités 
de production et 14 annexes 
spécialisés dans l’aviculture. Il 
assure la gestion de 14 abattoirs 
à travers le pays gérés par 8200 
employés, a-t-il ajouté.

Dix mille (10.000) 
véhicules ont été 
importés par des 

particuliers au cours du mois 
de janvier dernier, a indiqué 
jeudi à Chlef le ministre de 
l’Industrie Ahmed Zeghdar.
Interrogé par la presse, en 
marge d’une visite de travail 
dans la wilaya, au sujet de 
l’importation des véhicules, 
M. Zeghdar a assuré que 
l’opération se déroule 
“normalement”, citant, à 
titre indicatif, l’importation 
de 10.000 véhicules par des 
particuliers en janvier 2022.
Il a ajouté qu’”en dépit des 

conditions sanitaires dues 
à la pandémie du nouveau 
Coronavirus, l’opération 
d’importation des véhicules se 
déroule normalement”, avec 
une moyenne de 4000 à 5000 
véhicules importés par mois.
S’agissant du dossier de 
l’industrie automobile, le 
ministre a déclaré à ce propos: 
“nous voulons une industrie 
opérante et véritable. Nous 
sommes en contact avec de 
grandes entreprises pour 
mettre en place une industrie 
effective”, soulignant que 
ce dossier a “une dimension 
stratégique pour les opérateurs 

économiques, en vue 
d’instaurer une industrie 
véritable qui parviendra à 
exporter”.
En visite de travail à Chlef, 
le ministre de l’Industrie 
s’est enquis de l’activité 
de la troisième ligne de 
production de ciment, avant 
de se rendre dans un nombre 
d’entreprises industrielles 
dans les communes d’Oued 
Sly et Sidi Okacha, puis la 
zone industrielle de Boukadir.
Cette visite sera clôturée 
par une rencontre avec des 
investisseurs au siège de la 
wilaya.
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Les habitants de Treat pénalisés 
par le manque de transport

ANNABA / Développement local
Le wali l'a déclaré :  

Une enveloppe financière de 300 
milliards cts destinée aux zones 

d'ombres

ANNABA / Centre d'innovation (AIC) 
Exposition des projets…

Une bonne première 
encourageante

ANNABA / gendarmerie nationale
Mise hors d’état de nuire 
de six  individus et saisie 

de 150 comprmés psycotropes

Dans le cadre de la stratégie du 
développement local et des 
programmes lancés à travers la 

wilaya d’Annaba, le wali Djamel Eddine 
Berrimi qui s'est exprimé à la presse a 
déclaré qu'une enveloppe conséquente de 
300 milliards centimes destinée aux zones 
d'ombres a été octroyée pour l'exercice 
de l'année écoulée 2021 et que d'autres 
enveloppes seront dégagées pour l'année en 

cours. En outre dans ce même cadre le chef 
de l’exécutif,  à l'issue de sa dernière visite 
dans la commune balnéaire de Chetaibi a 
annoncé qu'une enveloppe conséquente de 
300 milliards centimes a été mobilisée en 
outre pour le projet du tronçon routier de 7 
kms devant relier ‘’Oued Ghalem’’ au chef 
lieu de la commune de Chetaibi. Un projet 
qui faut-il le dire a accusé un retard depuis 
son inscription. En effet, ce projet aurait 
dû être lancé il y a 4 ans de cela (2017).

Aussitôt inauguré, il y a quelque 
semaines seulement par le Wali 
d’Annaba Berrimi Djamel Eddine, 

à El Bouni avec l'accompagnement de la 
Chambre de commerce et de l'industrie 
Seybouse (CCI Seybouse) dans le cadre 
de la politique économique de l'état et 
d'encouragement envers les jeunes porteurs 
de projets innovants et l'appui évidemment 
technique assuré par l'incubateur des start-
ups ainsi que les différents partenaires, 
le centre d'innovation a organisé une 
première exposition mercredi et jeudi 
passé sur l'esplanade du cours de 
révolution. Selon le président de l'AIC, 
Hami Kouadria, 17 exposants dans de 

différents services et autres ont présenté 
leurs produits dans différents secteurs, 
pharmaceutique,médical en ligne, 
hôtellerie, service EMS du réseau national 
et d'autres services diversifiés. Outre les 
jeunes intéressés, il y a des visiteurs qui 
viennent prendre connaissance du rôle du 
centre d'innovation et les ambitions des 
porteurs de projets et donc l'objectif de cette 
manifestation à caractère économique, a-t-
il indiqué. Pour sa part le représentant de 
la CCI Seybouse chargé des exportations, 
Ilyes. S. dira : «Nos services assurent 
l'accompagnement, organisent des 
manifestations économiques et expliquent 
les procédures régissant la réglementation 
y afférente. 

Dans le cadre de la lutte quotidienne 
contre la criminalité, les unités 
de la gendarmerie nationale 

d’Annaba ont réussi, lors de deux 
opérations distinctes, un véritable coup 
de filet, la semaine passée, en procédant à 
l’arrestation de six (6) individus originaires 
d’Annaba, âgés de 20 et 32 ans suspectés 
de trafic de drogue  et psychotropes, de 
contrebande et d’agression. Les gendarmes 
ont réussi à s’emparer d’une importante 
quantité de psychotropes, estimée à plus 
de  150 comprimés psychotropes de 

différents types et  plus de 100 unités de 
boissons alcoolisées ainsi qu’une quantité 
de kif  et une somme importante d’argent, 
ainsi que des armes blanches prohibées. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments de 
la gendarmerie  pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue et des 
psychotropes ainsi que la criminalité dans 
toutes ses formes. Les mis en cause ont 
été présentés par devant le procureur de la 
république, près le tribunal d’Annaba, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de cette affaire.

Les habitants de la commune de Treat   
souffrent d’un déficit flagrant en 
matière de transport public. Selon 

les témoignages des riverains, les bus qui 
font la navette entre le chef-lieu d’Annaba 
et leur localité se font rares, y compris 
les taxis collectifs. «Le nombre de bus 
programmés reste insuffisant, il devrait 
être en principe doublé, sinon triplé, pour 
pouvoir satisfaire la demande des usagers 
de transport», confie un citoyen. «C'est 
un véritable calvaire pour les gens qui 
travaillent ainsi que pour les étudiants. 
Il y a un manque flagrant de moyens de 
transport occasionnant des désagréments 
énormes aux habitants», raconte un 
citoyen. Les autorités contactées n’ont 
rien fait pour régler cette problématique. 
Le citoyen est la seule victime de cette 
situation. S’ajoute  à cette problématique,  
le long intervalle de temps des rotations 
des bus. Parfois il faut attendre presqu’une 
heure entre deux bus, pendant ce temps 
d’attente, le nombre de usagers s’accroît 
de manière significative». En effet, ce 
problème perdure depuis des années, une 
vraie torture, surtout pour les familles qui 
ne  disposent pas de véhicules, ils  subissent 
quotidiennement des désagréments  du 
fait d’un manque chronique de moyens 

de transport communs, et ce  malgré les 
appels incessants et répétés aux autorités 
concernées
Malheureusement, Les catégories 
pénalisées sont surtout les fonctionnaires, 
les employés des administrations, les 
étudiants ainsi que  les commerçants qui 
peinent à rejoindre leur lieux de travail 
et ce avec beaucoup de retard. Lassés de 
ce calvaire du transport en commun qui 
perdure, les riverains font appel aux taxis, 
collectifs ou individuels, en se soumettant 
parfois au diktat des chauffeurs sur les 
tarifs exagérément appliqués.

Tayeb Zgaoula
Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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ANNABA / VIANDE BLANCHE

Hausse soudaine des prix de la volaille
L’hémorragie des porte-monnaie se fait de plus en plus ressentir 

Cette année ce sont près 
de douze marchés 
Rahma qui ouvriront  

leurs  portes  à travers la 
wilaya d’Annaba. En effet, 
le  marché de la solidarité 
Rahma, a connu les années 
précédentes, un grand succès 
auprès des habitants, surtout 
ceux aux bas revenus. Il est 
prévu l’ouverture de douze 
(12) « souk Rahma » à 
travers les quatre coins de 
la wilaya grâce au travail 

acharné de la direction du 
commerce ainsi qu’aux 
services  communaux. Cette 
initiative a été lancée dans le 
but de mettre à la portée des 
citoyens des produits, à des 
prix raisonnables. « Ce mois 
étant caractérisé par une 
consommation accrue de la 
part des ménages, il devient 
nécessaire de proposer des 
prix abordables aux citoyens 
d’Annaba et même des 
wilayas limitrophes Ceci 
témoigne de la pertinence 

de la décision de l’ouverture 
de ces étals durant ce mois 
sacré, où des familles 
entières se trouvent dans le 
besoin’’. Ce sont des dizaines 
de  stands qui vont proposer 
leur produits dans ce type 
de marchés, notamment 

les produits de base (huile, 
sucre, lait), les fruits et 
légumes, voire même les 
viandes rouge et blanche 
pour le bon déroulement de 
cette période qui approche 
à grand pas. A noter que ces 
marchés ont pour ambition 
de rapprocher les entreprises 
nationales du consommateur, 
afin de soutenir le pouvoir 
d’achat du citoyen. Alors que 
les ménages sont préoccupés 
par la disponibilité et les prix 
des produits alimentaires 

durant la période du 
Ramadhan,  la direction de 
commerce s’attelle à mettre 
en pratique ce qui est devenu 
dans notre pays une tradition 
du fait qu’il n’y a pas encore 
d’amélioration du niveau 
du pouvoir d’achat, et le 
programme de solidarité 
en direction des familles 
démunies on leur offrant des 
prix vraiment accessibles 
pour qu’ils puissent faire 
leurs emplettes sans 
pression.

Des dizaines de 
commerçants 
malveillants munis de 

charrettes se sont réinstallés 
aux environs du cinéma 
‘’l’Olympia’’  et l’avenue 
‘’Colonel Amirouche’’ créant 
un marché à ciel ouvert tout le 
long de la route, jouant au chat 
et à la souris avec les forces  de 
l’ordre…traqués depuis des 
mois les voilà de retour. Ces 
derniers sont réapparus et ont 

installé leurs marchandises, 
défiant ainsi les services 
concernés. Une situation 
qui inquiètent les résidents, 
qui trouvent des difficultés 
à vivre dans la sérénité, vu 
les bruits assourdissants des 
commerçants  et leurs déchets 
abandonnés derrière eux», 
s’indigne une habitante. A 
vrai dire les pouvoirs publics 
ont tout fait, pour réorganiser 
le marché informel en 
investissant dans la réalisation 

ou la réhabilitation de marchés 
de proximité pour tous ces 
marchands. Malheureusement 
ces derniers continuent à 
squatter les trottoirs. Une 
situation qui a son lot de 
désagréments notamment 
en matière d’insalubrité, de 
nuisances sonores, de squat 
d’espaces publics. La fermeté 
vis-à-vis de ces contrevenants 
s’impose et ces derniers devront 
tôt ou tard se conformer aux 
prescriptions de la loi.

A quelques semaines 
du mois sacré de 
Ramadhan, le poulet 

cédé à 360 DA/Kg !!! Le 
coût du poulet connaît une 
augmentation remarquable 
ces jours-ci à Annaba, Le 
poulet s’affiche jusqu’à 360 
DA/kg sur les étalages des 
boucheries. La hausse des prix 
de l’alimentation de volaille a 
mis le consommateur à rude 
épreuve. Depuis quelques 
jours, dans la wilaya d’Annaba, 
les prix du poulet a connu une 
baisse ces dernières semaines 
mais malheureusement il 
reparte à la hausse jusqu’à 
atteindre plus de 360 dinars le 
kilogramme. Finalement, les 
petites et moyennes bourses 
restent toujours les seules à 
être confrontées à la cherté de 

la viande blanche, qui sévit 
depuis plus d’une semaine. 
Jadis, ils parvenaient à se payer 
presque toutes les semaines, le 
kilogramme qu’ils partageaient 
en parts égales, mais depuis, ils 
ne peuvent plus le faire, face à 
cette envolée brusque des prix 
de la viande blanche. En effet, 
Il est notoire que la population 
locale consomme beaucoup 

de poulet à l’occasion de ce 
mois de jeûne qui approche à 
grand pas. Cette occasion, qui 
entraîne une hausse sensible 
de la demande, est propice 
aux spéculateurs en mal de 
profits illicites, pour «plumer 
et dépouiller» encore plus le 
citoyen  soumis à ce diktat 
malgré lui face à des coutumes 
de consommation souvent très 

dépensières.
Selon des informations 
recueillies auprès des bouchers, 
qui tiennent des commerces 
à la ville des jujubes, cette 
augmentation est due à la forte 
demande La volaille est censée 
être la “ viande “ des “ pauvres 
“, mais les commerçants 
véreux et sans scrupule n’ont 
n’en cure des capacités moyens 
financiers des citoyens. 
Lorsqu’on se présente chez les 
grossistes on constate que le 
prix affiché est abordable, mais 
après le cheminement parcouru 
du poulet, on s’aperçoit que ce 
tarif est loin d’être à la portée 
des bourses moyennes. Mais 
au fond ce sont les simples 
citoyens qui paient la facture. 
Et ceux qui souffrent le plus ce 
sont ces citoyens aux revenus 
modestes pour ne pas dire les 

“ smicards “ et les retraités… 
“C’est incompréhensible cette 
augmentation.” Interrogé sur les 
auteurs de cette augmentation 
des tarifs, un autre marchand 
indiquera que “ce sont les 
gens qui nous fournissent le 
poulet qui ont augmenté les 
prix”. Les citoyens, quant à 
eux, subissent cette hausse 
des prix et encaissent.. Il n’y 
a pas un seul marché ou un 
seul épicier où les clients ne 
se plaignent de l’envolée des 
prix des produits et denrées 
alimentaires. Dans ce contexte, 
certains citoyens montent au 
créneau et appellent, via les 
réseaux sociaux à boycotter 
ces produits pour exercer une 
pression sur les fournisseurs 
et les marchands de sorte à 
écraser les prix.

Imen.B

Imen.B

Imen.B / Sihem Ferdjallah

ANNABA / COMMERCE

Plusieurs marchés « Rahma » ouvriront leurs portes avant 
le mois sacré de Ramadhan à travers la wilaya

ANNABA / COMMERCE INFORMEL 

Des commerçants ambulants font leur réapparition 
sur l’avenue Colonel Amirouche



L’ insuffisance rénale 
peut être traitée par 
dialyse, mais au stade 

terminal, la transplantation est 
le seul traitement qui permette 
aux malades de retrouver 
une vie quasi-normale. 
Cette opération est ainsi une 
véritable révolution dans 
l’existence de l’insuffisant 
rénale. La greffe rénale semble 
atteindre sa vitesse de croisière  

à Annaba et l’espoir est au bout 
du chemin, semblent vouloir 

dire les blouses blanches qui 
ont en charge la transplantation 

rénale.  En effet, plusieurs  
greffes rénales  ont été  menées   
avec succès  à Annaba. Ces  
opérations d’implantation ont 
été  réalisées par une équipe  
spécialisée. 
La préparation et l’étude du 
dossier médical en question  ont 
été réalisées avec la précieuse 
collaboration de spécialistes en 
vue de la prise en charge des 
malades candidats à la greffe 
rénale. Le patient souffrant 
d’insuffisance rénale aggravée 

doit d’abord être  placé sous 
dialyse, et avant d’envisager 
la transplantation, le malade 
est placé sur liste d’attente 
après un premier bilan 
réalisé par l’équipe médicale 
spécialisée vérifiant de ce fait 
l’absence de contre-indication 
à l’intervention. L’hôpital Ibn 
Rochd dispose actuellement 
de tous les moyens matériels 
et humains nécessaires  pour 
mener à bien ce combat d’une 
manière continue. 
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ANNABA / NÉPHROLOGIE
Les greffes rénales réussies à l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’…Fin 

de souffrance des malades
Sihem Ferdjallah 

Les participants au 
séminaire régional sur 
la “cybercriminalité” 

organisé, jeudi à Blida, ont 
appelé à la sensibilisation des 
citoyens sur les dangers de 
l’usage des technologies, pour 
leur éviter d’être victime du 
crime cybernétique.
Les recommandations émises 
à l’issue de cette rencontre 
scientifique, abritée par 
la salle de conférence du 
siège de wilaya, ont été 
particulièrement axées sur les 
moyens de réduire les crimes 
cybernétiques, notamment 

à travers l’intensification 
des efforts pour l’ancrage 
d’une prise de conscience 
à l’égard de l’usage des 
nouvelles technologies, avec 
l’implication des médias , 
qui peuvent jouer un rôle 
important en la matière.
A cela s’ajoute la diffusion 
du savoir technologique et la 
lutte contre l’analphabétisme 
technologique, considéré 
comme la principale cause 
des crimes informatiques, 
selon les intervenants à cette 
rencontre, qui ont, aussi, 
affirmé le rôle dévolu aux 

organes d’information dans le 
traitement des contenus fournis 
par les moyens technologiques.
Les mêmes participants ont, 
par ailleurs, recommandé la 
création de professions dédiées 
à la protection des données 
personnelles en termes de 
traitement et de protection, 
à l’instar de celle de délégué 
chargé de la protection des 
données personnelles.
Ils ont, également, insisté sur 
la nécessité de réglementer 
le secteur du commerce 
électronique, en raison du 
volume élevé des transactions, 

afin d’éviter leur exploitation à 
des fins d’escroquerie.
L’autre recommandation 
de cette rencontre, est celle 

relative à la mise en œuvre du 
projet du E-Gouvernement, en 
raison de son rôle dans la lutte 
contre la cybercriminalité.

BLIDA
Appel à la sensibilisation sur les dangers de la cybercriminalité

Le directeur général de 
la Protection civile, 
le colonel Boualem 

Boughlef a affirmé que 
son secteur avait besoin de 
“l’appui” des associations 
activant dans le domaine et des 
citoyens bénévoles notamment 
lors des catastrophes naturelles.
S’exprimant à l’ouverture de 
la cérémonie de célébration 
de la Journée internationale 
de la Protection civile le 1er 
mars de chaque année, sous 
la supervision du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud, 
M. Boughlef a précisé que 
son secteur avait besoin de 
“l’appui” des associations 
activant dans le domaine et des 
bénévoles notamment lors des 
catastrophes naturelles telles 
que les tremblements de terre, 
les inondations et les feux de 
forêts”.
“Cette force a besoin d’une 

formation et d’un encadrement 
afin d’y recourir en cas de 
nécessité”, a-t-il dit, ajoutant 
que son secteur organise 
plusieurs sessions de formation 
au profit des associations et 
citoyens.
Rappelant la formation 
dispensée au profit de plus 
de 150.000 ambulanciers 
(femmes et hommes), M. 
Boughlef a mis en avant 
l’importance de mobiliser les 
bénévoles en tant que “soutien 
fondamental à la gestion des 
risques et des catastrophes”.
“Il est indispensable de 
prendre en compte l’action 
bénévole lors de la mise en 
place des plans nationaux 
et sectoriels pour faire face 
aux catastrophes”, a-t-il 
recommandé.
Le DG de la Protection civile 
n’a pas omis de mettre en avant 
les efforts consentis par son 
secteur pendant la pandémie 
(Covid-19) qui a fait 39 morts 

et plus de 6000 contaminations 
dans ce corps.
Il convient de noter que 
le ministre a présidé, en 
compagnie d’une délégation 
ministérielle et du wali d’Alger, 
la cérémonie de promotion 
et de remise des grades 
aux lauréats de l’examen 
professionnel de 2021 qui a 
donné lieu à la réussite de 52 
médecins commandants, 430 
capitaines, 70 lieutenants et 
753 sergents.

Les éléments du Groupement 
aérien de la Protection civile 
ont obtenu une promotion 
de mérite spéciale et ont été 
promus à un grade supérieur 
en reconnaissance de leurs 
sacrifices lors des opérations 
d’extinction des feux de forêts 
de l’été dernier.
Une distinction a également 
été remise aux retraités et 
aux sportifs ayant remporté la 
coupe d’Algérie de football de 
la protection civile.

La cérémonie a vu également la 
distinction de l’ancien DG de 
la protection civile, Moustafa 
Lehbiri et le ministre de 
l’Intérieur en reconnaissance à 
leur apport pour le secteur.
La direction générale de la 
protection civile lance, dans 
le cadre de la célébration 
de la journée internationale, 
plusieurs campagnes de 
sensibilisation en faveur des 
citoyens à travers la projection 
des films documentaires et 
l’organisation d’expositions, 
de portes ouvertes et des 
conférences, en sus des 
manœuvres pour braquer 
la lumière sur le rôle de la 
protection civile dans la 
gestion des crises.
Le programme prévoit aussi 
des cycles de formation dans 
les premiers secours au profit 
du grand public outre des 
exercices d’évacuation au 
niveau des établissements 
scolaires des trois cycles.

ALGER
La Protection civile a besoin de l’appui des associations et 

des bénévoles



Guerre en Ukraine 
Cessez-le-feu pour l’évacuation des civils de Marioupol, 

sous « blocus » russe

Emmanuel Macron veut bâtir un plan de résilience 
européen en réponse à la guerre en Ukraine

Nouveau tir de projectile de la Corée du Nord

La mairie de la ville 
ukrainienne de 
Marioupol a annoncé 

le début, en fin de matinée, de 
l’évacuation des civils de cette 
ville portuaire stratégique qui « 
subit des attaques impitoyables 
» depuis plusieurs jours ; selon 
le monde fr.
Le port stratégique de Marioupol 
est, depuis plusieurs jours, un 
objectif prioritaire dans les plans 
d’invasion de l’Ukraine par la 
Russie. Dans la nuit du vendredi 
4 mars au samedi 5 mars, son 
maire, Vadim Boïtchenko, a fait 
savoir que la ville était soumise 
à un « blocus » de l’armée russe 
et à des attaques « impitoyables 
».
Après des concertations entre 
des représentants de Kiev et 
Moscou, la Russie a annoncé, 
dans la matinée, un cessez-le-
feu pour permettre l’évacuation 
des civils de deux villes de 

l’est de l’Ukraine, dont le 
port stratégique de Marioupol 
encerclé.
A partir de 8 heures, « la partie 
russe déclare un régime de 
silence [des armes] et l’ouverture 
de couloirs humanitaires pour 
l’évacuation des civils de 
Marioupol et Volnovakha », a 
déclaré le ministère russe de 
la défense, cité par les agences 
de presse russes. La ville de 

Volnovakha est située à une 
soixantaine de kilomètres nord 
de Marioupol.
Le ministère a précisé que 
l’emplacement des couloirs 
humanitaires et des points de 
sortie avaient été déterminés 
en accord avec les autorités 
ukrainiennes, selon les agences. 
« L’évacuation de la population 
civile commencera à 11 heures 
(10 heures à Paris) », a précisé 

la mairie de la ville ukrainienne 
de Marioupol.
« Pour l’instant, nous cherchons 
des solutions aux problèmes 
humanitaires et tous les moyens 
possibles pour sortir Marioupol 
du blocus », avait fait savoir 
Vadim Boïtchenko, dans un 
message publié vers minuit, 
heure locale (23 heures à Paris), 
sur le compte Telegram de la 
mairie.
« Notre priorité est la mise en 
place d’un cessez-le-feu pour 
que nous puissions rétablir les 
infrastructures vitales et mettre 
en place un couloir humanitaire 
pour faire venir des aliments et 
des médicaments dans la ville », 
avait-il poursuivi.
Appel à la résistance
La prise par Moscou de cette ville 
de quelque 450 000 habitants, 
située au bord de la mer d’Azov, 
dans le sud-est de l’Ukraine, 
serait un important tournant 

dans l’invasion de l’Ukraine. 
Elle permettrait de faire la 
jonction entre les forces russes 
venues de la Crimée annexée, 
qui ont déjà pris les ports clés 
de Berdiansk et Kherson, et les 
troupes séparatistes et russes 
dans le Donbass.
Jeudi, le maire de Marioupol 
avait accusé les troupes russes 
de vouloir assiéger la ville, en 
détruisant des ponts et des trains 
pour empêcher les habitants 
de partir. « Depuis cinq jours, 
notre ville natale, notre famille 
d’un demi-million d’habitants, 
subit des attaques impitoyables 
», a-t-il écrit samedi matin, 
tout en appelant à poursuivre 
la résistance. Selon lui, la ville 
est défendue par des unités 
de l’armée ukrainienne, de la 
garde nationale, du régiment 
ultranationaliste Azov, 
des gardes-frontières et de 
l’infanterie de marine.

Le projet permettrait une 
nouvelle mutualisation 
des fonds européens 

pour faire face aux contrecoups 
économiques de la guerre 
en Ukraine, mais aussi aux 
dépenses de défense ; selon le 
monde fr.
Après le plan de relance, le plan 
de résilience européen face à 
la Russie de Vladimir Poutine. 
D’après nos informations, des 
discussions sont amorcées 
au sein des Vingt-Sept pour 
mettre sur pied au plus vite un 
nouveau fonds de mutualisation 
susceptible d’absorber le choc de 
la guerre menée par le Kremlin 
en Ukraine. Une annonce en 
ce sens pourrait même être 
faite lors du sommet européen 
informel organisé à l’instigation 
d’Emmanuel Macron, jeudi 10 
et vendredi 11 mars, à Versailles.
Le chef de l’Etat ne cesse, 

comme lors de son intervention 
télévisée mercredi, d’appeler 
l’Europe à changer afin de « 
devenir une puissance, plus 
indépendante, plus souveraine ». 
L’émergence accélérée d’un plan 
de résilience communautaire – 
le nom n’est pas encore arrêté 
– s’inscrit dans cette logique, 
après que les Vingt-Sept ont 
brisé un premier tabou depuis le 
début des hostilités, en décidant 
de financer ensemble des armes 
létales livrées à l’Ukraine.
Emmanuel Macron devrait 
aborder la question dimanche 6 
mars, lors d’un entretien avec le 
président du Conseil européen, 
Charles Michel, de passage à 
Paris afin de caler le sommet des 
chefs d’Etat et de gouvernement. 
A Bruxelles, Ursula von der 
Leyen et la Commission ont 
lancé des travaux préparatoires. 
Le chef de l’Etat s’est aussi 

entretenu du sujet avec le 
chancelier allemand, Olaf 
Scholz, vendredi, en marge 
des appels passés à la suite de 
la brutale prise de contrôle par 
l’armée russe de la centrale 
nucléaire de Zaporijia, dans 
le sud de l’Ukraine. L’ancien 
ministre social-démocrate des 
finances d’Angela Merkel avait 
joué un rôle crucial en 2020 
pour bâtir le plan de relance 
destiné à soutenir les pays les 
plus touchés par la pandémie. 
Le débat avait à l’époque duré 
plusieurs mois, et suscité un bras 
de fer avec les pays « frugaux », 
Pays-Bas en tête.
Ce dispositif, doté de 750 
milliards d’euros, a constitué 
une grande première en 
Europe, puisqu’il est financé 
par l’émission d’une dette 
commune. Le plan de relance 
est en train d’être dépensé dans 

les pays dont les projets ont été 
validés par Bruxelles. A court 
terme, certains de ces fonds 
peuvent d’ailleurs être réorientés 
pour amortir les conséquences 
de la guerre en Ukraine.
Diversifier les sources d’énergie
Mais l’ampleur de l’offensive 
russe risque d’obliger les Vingt-
Sept à aller plus loin encore. 
Le plan de résilience devrait 

être lui aussi financé par une 
émission de dette européenne, 
afin de le doter d’une solide 
capacité financière – même si 
aucun chiffrage n’est encore 
avancé. « Il s’agit de réagir très 
rapidement aux conséquences 
économiques du conflit », disent 
deux sources françaises proches 
du dossier.

L’armée sud-coréenne a 
détecté ce qui pourrait 
déjà être le neuvième 

tir d’essai d’un missile de la part 
de Pyongyang cette année, selon 
le monde fr.
La Corée du Nord a tiré au 
moins un « projectile non 
identifié en direction de l’est 

», a annoncé, samedi 5 mars, 
l’armée sud-coréenne dans un 
communiqué, sans fournir plus 
de détails. En dépit de sanctions 
internationales draconiennes, 
Pyongyang pourrait donc avoir 
procédé à son neuvième essai de 
missiles, dont une série record de 
sept essais d’armes en janvier, 

avec notamment son missile le 
plus puissant depuis 2017.
Un contexte délicat
Le pays avait suspendu ses tirs 
pendant les Jeux olympiques 
d’hiver de Pékin, puis a déclaré, 
lundi, avoir procédé à un essai 
de « grande importance » pour 
le développement d’un satellite 

de reconnaissance, un jour 
après que Séoul a annoncé avoir 
détecté un lancement de missile 
balistique.
Ces derniers essais du Nord 
interviennent à un moment 
délicat dans la région, la Corée 
du Sud s’apprêtant à élire son 
prochain président mercredi. 

Les analystes estiment que 
Pyongyang pourrait utiliser la 
date la plus importante de son 
calendrier politique, le 110e 
anniversaire de la naissance 
de son fondateur, Kim Il-sung, 
le 15 avril, pour procéder à 
un test d’armement de grande 
importance.

Dimanche 06 Mars 2022

International 09SeybouSe Times



La Cour suprême israélienne se prononce sur l’arrestation 
des mineurs palestiniens

L’Arabie saoudite condamne l’attentat suicide contre 
une mosquée au Pakistan

Pour éviter une guerre en Europe, l’Otan rejette la zone 
d’exclusion aérienne en Ukraine

Une institution judiciaire 
a fait appel à un 
tribunal israélien pour 

empêcher les Forces de défense 
israéliennes d’arrêter des 
mineurs palestiniens chez eux 
la nuit pour les interroger.
Le Centre HaMoked pour la 
défense des droits de l’homme, 
un centre israélien basé à 
Jérusalem-Est, a déposé une 
requête auprès de la Cour 
suprême israélienne contre 
l’utilisation généralisée 
par Tsahal des arrestations 
nocturnes de mineurs 
palestiniens. La pétition 
demande que le processus 

d’arrestation soit réglementé. 
Les mineurs convoqués pour 
interrogatoire doivent être 
accompagnés de leurs parents.
Les critiques affirment que les 
arrestations des mineurs avec 
des menottes et des bandeaux 
sur les yeux choquent à la fois 
les détenus et leurs proches. 
Selon HaMoked, de septembre 
à décembre 2021, 34 mineurs 
palestiniens ont été arrêtés en  
Cisjordanie, dont seulement 
six étaient accompagnés de 
leur famille dans le cadre des 
interrogatoires.
«Ce devrait être la dernière 
option pour un soldat de 

pénétrer une maison familiale 
au milieu de la nuit et de 
retirer un adolescent de son lit. 
L’armée devrait épuiser tous 
les moyens possibles d’amener 
quelqu’un pour l’interroger 
avant de s’engager dans cette 
pratique très traumatisante pour 
l’enfant détenu et pour toute 
sa famille», a expliqué Jessica 
Montell, directrice générale de 
HaMoked, à Arab News.
Montell a révélé que son 
institution contestait ce point 
à l’armée israélienne depuis 
plusieurs années et Tsahal 
avait promis de donner suite. 
Mais, comme le montrent 

de nouvelles données, 
les arrestations nocturnes 
d’adolescents palestiniens 
sont toujours la méthode par 

défaut pour les amener à un 
interrogatoire, plutôt que de les 
convoquer aux côtés de leurs 
parents. 

L’Arabie saoudite 
a fermement 
condamné et 

dénoncé vendredi l’attentat 
terroriste à la bombe qui 
a visé une mosquée dans 
la ville de Peshawar, dans 
le nord-ouest du Pakistan, 
faisant des dizaines de morts 
et de blessés.
Le ministère des Affaires 
étrangères a rappelé la 
position du Royaume contre 

« toute tentative de cibler les 
lieux de culte, de terroriser 
les civils et de verser le 
sang d’innocents », ajoutant 
qu’il soutient le Pakistan 
contre toutes formes de 
violence, d’extrémisme et 
de terrorisme.
Un attentat suicide 
revendiqué par Daesh a tué 
au moins 56 personnes et 
en a blessé 194 dans une 
mosquée pendant la prière 

du vendredi. Il s’agit de 
l’attaque la plus meurtrière 
menée dans le pays depuis 
2018 , selon ARABENEWS.
Le ministère a fait part de 
ses condoléances et de ses 
pensées chaleureuses aux 
familles des victimes, au 
gouvernement et au peuple 
pakistanais, souhaitant un 
prompt rétablissement aux 
blessés.
Les Émirats arabes unis 

ont publié une déclaration 
condamnant également 
l’attaque et ont déclaré 
qu’ils rejetaient toute forme 
de violence et de terrorisme 
visant à déstabiliser la 
sécurité et la stabilité, 
bafouant les valeurs et 
principes humanitaires.
Le Koweït a exprimé sa 
solidarité avec le Pakistan 
ainsi que son soutien à 
toutes les mesures que le 

pays entend mettre en œuvre 
pour maintenir sa sécurité 
et sa stabilité. L’Égypte et 
la Jordanie ont également 
publié des déclarations 
similaires condamnant 
l’attentat.
L’Organisation de la 
coopération islamique a 
déclaré qu’elle soutenait le 
gouvernement pakistanais 
dans sa lutte contre le 
terrorisme.

Les membres de l’Otan 
ont rejeté vendredi la 
demande de Kiev de 

créer une zone d’exclusion 
aérienne en Ukraine, pour 
éviter de se laisser entraîner 
dans le conflit, a déclaré 
le secrétaire général de 
l’Alliance.
“La question a été évoquée 

et les Alliés sont convenus 
que nous ne devrions pas 
avoir d’avions de l’Otan 
opérant dans l’espace aérien 
ukrainien ou des troupes 
de l’Otan au sol, car nous 
pourrions nous retrouver 
avec une guerre totale en 
Europe”, a expliqué Jens 
Stoltenberg, au terme 

d’une réunion d’urgence 
des ministres des Affaires 
étrangères de l’Alliance 
à Bruxelles , selon 
ARABENEWS.
Au neuvième jour de 
l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie, le ministre ukrainien 
des Affaires étrangère 
Dmytro Kouleba s’est 
adressé à ses homologues 
durant cette réunion, a 
précisé M. Stoltenberg lors 
d’une conférence de presse.  
“Mon message a été: agissez 
maintenant, avant qu’il ne 
soit trop tard. Ne laissez 
pas Poutine transformer 
l’Ukraine en Syrie. Nous 
allons continuer à nous 
battre. Mais nous avons 
besoin de partenaires pour 
nous aider par des actions 
concrètes, résolues et 
rapides, maintenant”, a 
précisé le ministre ukrainien 

dans un message sur Twitter.
“La seule façon de mettre en 
œuvre une zone d’exclusion 
aérienne est d’envoyer des 
avions de chasse de l’Otan 
dans l’espace aérien de 
l’Ukraine, puis d’abattre des 
avions russes pour la faire 
respecter”, a souligné M. 
Stoltenberg.
“Nous avons la 
responsabilité d’empêcher 
l’escalade de cette guerre 
au-delà de l’Ukraine. Parce 
que cela serait encore plus 
dangereux, plus dévastateur, 
et causerait encore plus de 
souffrances humaines”, a-t-
il déclaré.
“L’Otan est alliance 
défensive. Nous ne voulons 
pas être partie prenante au 
conflit en Ukraine”, a  insisté 
Jens Stoltenberg, estimant 
que “les jours à venir seront 
pires, avec plus de morts, 

plus des destructions, parce 
que la Russie va utiliser des 
armes plus lourdes”.
“La Russie utilise des bombes 
à fragmentation et nous 
avons des informations sur 
l’utilisation d’autres types 
d’armements en violation 
du droit international”, a-t-
il accusé, précisant que “des 
informations sont collectées 
dans le cadre de l’enquête 
ouverte par la Cour pénale 
internationale”.
L’Otan a renforcé ses 
défenses à l’Est avec 
le déploiement pour la 
première fois de sa force 
de réaction rapide, l’envoi 
des milliers de soldats de 
l’Alliance dans les pays du 
flanc oriental, la mise en 
alerte de plus 130 avions 
de combat et plus de 200 
navires en mer.
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PREMIER LEAGUE :
Rangnick cible les manques de Manchester United

Ralf Rangnick croit alf Rangnick croit 
avoir identifié les avoir identifié les 
lacunes dont pâtit son lacunes dont pâtit son 

club de MU et qui le sépare club de MU et qui le sépare 
aujourd’hui des meilleures aujourd’hui des meilleures 
écuries anglaises.écuries anglaises.
L’entraineur allemand L’entraineur allemand 
Ralf Rangnick affirme que Ralf Rangnick affirme que 
Manchester United doit Manchester United doit 
trouver une identité. A ses trouver une identité. A ses 
yeux, c’est domaine dans yeux, c’est domaine dans 
lequel son club doit progresser lequel son club doit progresser 
impérativement.impérativement.
Ce vendredi, en conférence Ce vendredi, en conférence 
de presse, Rangnick a exposé de presse, Rangnick a exposé 
ce que MU doit faire pour se ce que MU doit faire pour se 
rapprocher de Manchester rapprocher de Manchester 
City et de Liverpool, les City et de Liverpool, les 
deux meilleures formations deux meilleures formations 
anglaise. «C’est assez facile anglaise. «C’est assez facile 
dans le football, a-t-il déclaré. dans le football, a-t-il déclaré. 
Il faut avoir les meilleures Il faut avoir les meilleures 
personnes possibles, avoir une personnes possibles, avoir une 
idée claire et s’y tenir».idée claire et s’y tenir».
Rangnick lance un message Rangnick lance un message 

à sa directionà sa direction
« City et Liverpool ont une « City et Liverpool ont une 
continuité et une constance continuité et une constance 
au niveau de l’entraîneur au niveau de l’entraîneur 
principal depuis cinq ou six principal depuis cinq ou six 
ans et Jurgen (Klopp) et Pep ans et Jurgen (Klopp) et Pep 
(Guardiola) sont les deux (Guardiola) sont les deux 
meilleurs entraîneurs de la meilleurs entraîneurs de la 

planète », a-t-il poursuivi, planète », a-t-il poursuivi, 
adressant ainsi un message adressant ainsi un message 
clair à sa direction.clair à sa direction.
« Ils ont une identité très claire « Ils ont une identité très claire 
sur la façon dont ils veulent sur la façon dont ils veulent 
jouer. C’est le secret de leur jouer. C’est le secret de leur 
réussite. C’est ce que tous les réussite. C’est ce que tous les 
meilleurs clubs ont en commun meilleurs clubs ont en commun 

et c’est quelque chose qui doit et c’est quelque chose qui doit 
être développé à Manchester être développé à Manchester 
United », a conclu Rangnick.United », a conclu Rangnick.
L’ancien entraineur de Leipzig L’ancien entraineur de Leipzig 
va abandonner son poste au va abandonner son poste au 
terme de l’exercice en cours terme de l’exercice en cours 
pour occuper le poste de pour occuper le poste de 
conseiller. Pour lui succéder, conseiller. Pour lui succéder, 

plusieurs techniciens ont été plusieurs techniciens ont été 
mentionnés dans la presse tels mentionnés dans la presse tels 
que Mauricio Pochettino, Erik que Mauricio Pochettino, Erik 
Ten Hag et Luis Enrique.Ten Hag et Luis Enrique.
Pour rappel, le dernier titre de Pour rappel, le dernier titre de 
Man United remonte à 2017. Man United remonte à 2017. 
Et il y a de fortes chances pour Et il y a de fortes chances pour 
qu’ils achèvent la saison en qu’ils achèvent la saison en 

cours sans trophée également. cours sans trophée également. 
A moins qu’ils ne triomphent A moins qu’ils ne triomphent 
en Ligue des Champions, en Ligue des Champions, 
ce qui parfait fortement ce qui parfait fortement 
hypothétique. Les Red hypothétique. Les Red 
Devils risquent également de Devils risquent également de 
manquer la qualification pour manquer la qualification pour 
la prochaine C1.la prochaine C1.
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Le stade Mustapha-e stade Mustapha-
Tchaker de Blida est Tchaker de Blida est 
«pratiquement prêt» «pratiquement prêt» 

pour abriter le match Algérie-pour abriter le match Algérie-
Cameroun, fixé au mardi Cameroun, fixé au mardi 
29 mars (20h30), pour le 29 mars (20h30), pour le 
compte des barrages (retour), compte des barrages (retour), 
qualificatifs à la Coupe du qualificatifs à la Coupe du 
monde 2022 au Qatar, a indiqué monde 2022 au Qatar, a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), vendredi dans football (FAF), vendredi dans 
un communiqué.un communiqué.
«Deux membres du Bureau «Deux membres du Bureau 
fédéral de la FAF, en fédéral de la FAF, en 
l’occurrence Rachid Oukali et l’occurrence Rachid Oukali et 
le Dr Yacine Benhamza, se sont le Dr Yacine Benhamza, se sont 
déplacés jeudi à Blida pour une déplacés jeudi à Blida pour une 
visite d’inspection du stade visite d’inspection du stade 
Chahid Mustapha-Tchaker. Chahid Mustapha-Tchaker. 

Accompagnée notamment du Accompagnée notamment du 
Wali de Blida, Kamel Nouicer, Wali de Blida, Kamel Nouicer, 
la délégation a visité plusieurs la délégation a visité plusieurs 
parties de cette enceinte qui parties de cette enceinte qui 
est pratiquement prête pour est pratiquement prête pour 
accueillir le prochain match accueillir le prochain match 
des Verts, le mardi 29 mars des Verts, le mardi 29 mars 
contre le Cameroun», a indiqué contre le Cameroun», a indiqué 
la FAF sur son site officiel.la FAF sur son site officiel.
«Le stade Mustapha-Tchaker «Le stade Mustapha-Tchaker 
connaîtra d’importants travaux connaîtra d’importants travaux 
de réhabilitation dans les de réhabilitation dans les 
prochains mois afin de se prochains mois afin de se 
conformer aux exigences et conformer aux exigences et 
aux standards exigés par la aux standards exigés par la 
Fédération internationale (Fifa) Fédération internationale (Fifa) 
et la Confédération africaine et la Confédération africaine 
(CAF)», enchaîne la FAF.(CAF)», enchaîne la FAF.
Avant de recevoir les «Lions Avant de recevoir les «Lions 

indomptables», l’équipe indomptables», l’équipe 
nationale jouera la première nationale jouera la première 
manche au stade Japoma de manche au stade Japoma de 
Douala, le vendredi 25 mars à Douala, le vendredi 25 mars à 
18h00.18h00.
Outre le rendez-vous des Outre le rendez-vous des 
«Verts» face au Cameroun, «Verts» face au Cameroun, 
les deux membres du Bureau les deux membres du Bureau 
fédéral ont visité le stade fédéral ont visité le stade 
de Blida, dans le cadre des de Blida, dans le cadre des 
préparatifs en vue de la préparatifs en vue de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
des moins de 17 ans (U17) des moins de 17 ans (U17) 
qu’abritera l’Algérie du 8 au qu’abritera l’Algérie du 8 au 
30 avril 2023.30 avril 2023.
Le président du comité local Le président du comité local 
d’organisation (COCAN) de la d’organisation (COCAN) de la 
CAN U17, Yacine Benhamza, CAN U17, Yacine Benhamza, 
et Rachid Oukali, vice-et Rachid Oukali, vice-

président du même comité, président du même comité, 
ont été reçus par le wali de ont été reçus par le wali de 
Blida qui a présidé une séance Blida qui a présidé une séance 
de travail en présence du de travail en présence du 
directeur de la jeunesse et des directeur de la jeunesse et des 
sports (DJS), Saâd Zougari et sports (DJS), Saâd Zougari et 
du directeur des équipements du directeur des équipements 

publics (DEP) de cette wilaya, publics (DEP) de cette wilaya, 
Noureddine Baâbcha, précise Noureddine Baâbcha, précise 
la même source.la même source.
Auparavant, le Dr Yacine Auparavant, le Dr Yacine 
Benhamza, et Rachid Oukali, Benhamza, et Rachid Oukali, 
se sont rendus aux stades de se sont rendus aux stades de 
Constantine et d’Annaba.Constantine et d’Annaba.

MONDIAL-2022 :
Le stade Mustapha-Tchaker fin prêt pour abriter 

Algérie-Cameroun

LORIENT - OL (1-4) : 
Lyon se remet à l’endroit

Après sa défaite contre près sa défaite contre 
Lille, Lyon a bien Lille, Lyon a bien 
rebondi ce vendredi rebondi ce vendredi 

en prenant le meilleur sur en prenant le meilleur sur 
Lorient à l’extérieur (4-1). Lorient à l’extérieur (4-1). 
Romain Faivre a signé un Romain Faivre a signé un 
doublé.doublé.
Avant son retour sur la scène Avant son retour sur la scène 
européenne jeudi prochain, européenne jeudi prochain, 
l’OL se devait de se rassurer l’OL se devait de se rassurer 
au niveau domestique. En au niveau domestique. En 
ouverture de la 27e journée ouverture de la 27e journée 
de Ligue 1, les Gones se de Ligue 1, les Gones se 
mesuraient à Lorient à mesuraient à Lorient à 
l’extérieur ce vendredi. Un l’extérieur ce vendredi. Un 
rendez-vous que les hommes rendez-vous que les hommes 
de Peter Bosz ont finalement de Peter Bosz ont finalement 
parfaitement négocié. Romain parfaitement négocié. Romain 
Faivre a été le héros de la Faivre a été le héros de la 
rencontre avec un doublé rencontre avec un doublé 
réussi.réussi.

Le fulgurant réveil de Le fulgurant réveil de 
FaivreFaivre

Les Lyonnais se sont facilités Les Lyonnais se sont facilités 
la tâche en réalisant une la tâche en réalisant une 
entame de match parfaite. entame de match parfaite. 
Au bout d’une demi-heure de Au bout d’une demi-heure de 
jeu, ils avaient déjà deux buts jeu, ils avaient déjà deux buts 
d’avance. En ayant fait le plus d’avance. En ayant fait le plus 
dur, ils ont ensuite contrôlé la dur, ils ont ensuite contrôlé la 
rencontre et résisté au sursaut rencontre et résisté au sursaut 
des Merlus.des Merlus.

C’est Romain Faivre qui a C’est Romain Faivre qui a 
montré la voie à suivre aux montré la voie à suivre aux 
visiteurs. A la 5e minute, visiteurs. A la 5e minute, 
l’ancien Brestois inscrivait son l’ancien Brestois inscrivait son 
premier but sous ses nouvelles premier but sous ses nouvelles 
couleurs. Après une remise de couleurs. Après une remise de 
Lucas Paqueta, il plaçait un tir Lucas Paqueta, il plaçait un tir 
à ras de terre qui a fini au fond. à ras de terre qui a fini au fond. 
En confiance et enfin intégré En confiance et enfin intégré 
tactiquement à cette équipe tactiquement à cette équipe 
lyonnaise, l’international lyonnaise, l’international 
espoir tricolore a continué à espoir tricolore a continué à 
se distinguer dans cette partie. se distinguer dans cette partie. 
Et en fin de rencontre (78e), il Et en fin de rencontre (78e), il 
s’est même permis d’inscrire s’est même permis d’inscrire 
un doublé d’un joli piqué. un doublé d’un joli piqué. 
Une réalisation sublime pour Une réalisation sublime pour 
parachever une excellente parachever une excellente 
prestation individuelle.prestation individuelle.
Entre les deux buts de Faivre, Entre les deux buts de Faivre, 
l’OL n’a jamais vraiment l’OL n’a jamais vraiment 
tremblé. A la 26e, les tremblé. A la 26e, les 
Rhodaniens avaient assuré Rhodaniens avaient assuré 
le break par l’intermédiaire. le break par l’intermédiaire. 
D’une jolie talonnade, Moussa D’une jolie talonnade, Moussa 
Dembélé mettait les siens à Dembélé mettait les siens à 
l’abri. Paqueta aurait aussi pu l’abri. Paqueta aurait aussi pu 
apporter sa pierre à l’édifice, apporter sa pierre à l’édifice, 
si le gardien n’était pas sorti à si le gardien n’était pas sorti à 
sa rencontre (20e).sa rencontre (20e).

Lorient a laissé passer sa Lorient a laissé passer sa 
chancechance

En seconde période, c’est Karl En seconde période, c’est Karl 
Toko Ekambi qui a fait trembler Toko Ekambi qui a fait trembler 
les filets des Morbihannais. Le les filets des Morbihannais. Le 
Camerounais trouvait la faille Camerounais trouvait la faille 
après un brillant échange après un brillant échange 
avec son compère d’attaque, avec son compère d’attaque, 
Dembelé. C’était deux Dembelé. C’était deux 
minutes après la réduction du minutes après la réduction du 
score de Moffi (57e), brisant score de Moffi (57e), brisant 
ainsi l’espoir d’un come-back.ainsi l’espoir d’un come-back.
Lorient n’aura donc pas réussi Lorient n’aura donc pas réussi 

à relancer le suspense dans à relancer le suspense dans 
cette partie, mais il aurait pu si cette partie, mais il aurait pu si 
Anthony Lopes n’avait pas été Anthony Lopes n’avait pas été 
solide sur les deux tentatives solide sur les deux tentatives 
des locaux durant le premier des locaux durant le premier 
acte. Abregel (6e) et Moffi acte. Abregel (6e) et Moffi 
(44e) avaient testé la solidité (44e) avaient testé la solidité 
du Portugais.du Portugais.
En l’emportant ce vendredi, En l’emportant ce vendredi, 
Lyon fait directement un Lyon fait directement un 
bond de quatre places au bond de quatre places au 

classement pour se retrouve classement pour se retrouve 
6e. Aouar et consorts n’ont 6e. Aouar et consorts n’ont 
plus que cinq points de retard plus que cinq points de retard 
sur le podium. La qualification sur le podium. La qualification 
pour la prochaine Ligue des pour la prochaine Ligue des 
Champions via le championnat Champions via le championnat 
reste parfaitement accessible. reste parfaitement accessible. 
Surtout s’ils enchainent des Surtout s’ils enchainent des 
performances convaincantes performances convaincantes 
comme celle du soir.comme celle du soir.

La 20e journée du a 20e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

samedi, dimanche, et lundi, samedi, dimanche, et lundi, 
sera marqué, dans le haut du sera marqué, dans le haut du 
tableau, par le derby algérois tableau, par le derby algérois 
entre le leader, CR Belouizdad entre le leader, CR Belouizdad 
et l’un de ses poursuivants et l’un de ses poursuivants 
directs, le Paradou AC, alors directs, le Paradou AC, alors 
que les relégables tenteront de que les relégables tenteront de 
relever la tête, à l’occasion de relever la tête, à l’occasion de 
cette journée.cette journée.
Le CRB (1e, 39 pts), qui reste Le CRB (1e, 39 pts), qui reste 
sur une précieuse victoire en sur une précieuse victoire en 
déplacement, décrochée jeudi déplacement, décrochée jeudi 
dans le temps additionnel face dans le temps additionnel face 
au CS Constantine (2-1), aura au CS Constantine (2-1), aura 
une belle occasion de maintenir une belle occasion de maintenir 
la cadence, au stade du 20 août la cadence, au stade du 20 août 
55 (Alger), face au Paradou 55 (Alger), face au Paradou 
AC (2e, 33 pts) qui est en train AC (2e, 33 pts) qui est en train 
de marquer le pas, en alignant de marquer le pas, en alignant 
trois matchs sans victoire, d’où trois matchs sans victoire, d’où 
la nécessité de revenir avec un la nécessité de revenir avec un 
bon résultat.bon résultat.
Les deux autres clubs algérois: Les deux autres clubs algérois: 
l’USM Alger et le MC Alger, l’USM Alger et le MC Alger, 
logés à la même position logés à la même position 

que le PAC, seront face à des que le PAC, seront face à des 
adversaires de calibre tout à fait adversaires de calibre tout à fait 
différent.différent.
Si l’USMA recevra la coriace Si l’USMA recevra la coriace 
formation de la JS Saoura (5e, formation de la JS Saoura (5e, 
32 pts) dans son antre d’Omar-32 pts) dans son antre d’Omar-
Hamadi, le «Doyen» se rendra Hamadi, le «Doyen» se rendra 
chez la lanterne rouge le WA chez la lanterne rouge le WA 
Tlemcen (18e, 10 pts).Tlemcen (18e, 10 pts).
L’USMA, battue mardi, à la L’USMA, battue mardi, à la 
surprise générale, sur le terrain surprise générale, sur le terrain 
du promu le RC Arbaâ (2-0), du promu le RC Arbaâ (2-0), 
après une belle série de neuf après une belle série de neuf 
matchs sans défaite, devra matchs sans défaite, devra 
impérativement réagir face à la impérativement réagir face à la 
JSS, à l’occasion du troisième JSS, à l’occasion du troisième 
match du nouvel entraîneur match du nouvel entraîneur 
serbe Zlatko Krmpotic. serbe Zlatko Krmpotic. 
L’objectif des «Rouge et L’objectif des «Rouge et 
Noir» est clair: renouer avec Noir» est clair: renouer avec 
la victoire pour préserver sa la victoire pour préserver sa 
position sur le podium.position sur le podium.
En revanche, le MCA, auteur En revanche, le MCA, auteur 
de deux succès de suite, aura de deux succès de suite, aura 
une belle occasion de préserver une belle occasion de préserver 
sa dynamique. Les Algérois sa dynamique. Les Algérois 
auront à cœur de faire la passe auront à cœur de faire la passe 
de trois face à un adversaire de trois face à un adversaire 

qui continue à manger son pain qui continue à manger son pain 
noir, en remportant que deux noir, en remportant que deux 
victoires en 19 rencontres.victoires en 19 rencontres.
Une réaction face au «Doyen» Une réaction face au «Doyen» 
est plus qu’impérative pour les est plus qu’impérative pour les 
Tlemcéniens dans l’optique Tlemcéniens dans l’optique 
d’amorcer leur mission de d’amorcer leur mission de 
sauvetage qui s’annonce d’ores sauvetage qui s’annonce d’ores 
et déjà délicate.et déjà délicate.
CSC : Madoui pour réussir CSC : Madoui pour réussir 

ses débuts à Magrases débuts à Magra
Au stade du 1e-novembre de Au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou, la JS Kabylie (5e, Tizi-Ouzou, la JS Kabylie (5e, 
32 pts) partira favorite devant le 32 pts) partira favorite devant le 
NA Husseïn-Dey (14, 17 pts), NA Husseïn-Dey (14, 17 pts), 
qui a réussi à mettre fin, mardi, qui a réussi à mettre fin, mardi, 
à une mauvaise série de cinq à une mauvaise série de cinq 
revers consécutifs, parvenant revers consécutifs, parvenant 
du coup à s’extirper de la zone du coup à s’extirper de la zone 
de relégation.de relégation.
Le Nasria qui traverse une Le Nasria qui traverse une 
zone de turbulences depuis zone de turbulences depuis 
pratiquement l’entame de pratiquement l’entame de 
l’exercice, est appelé à sortir l’exercice, est appelé à sortir 
le grand jeu pour décrocher un le grand jeu pour décrocher un 
bon résultat à Tizi-Ouzou, alors bon résultat à Tizi-Ouzou, alors 
que la JSK ne jure que par la que la JSK ne jure que par la 
victoire dans l’espoir de monter victoire dans l’espoir de monter 

sur le podium.sur le podium.
L’ES Sétif (7e, 31 pts) effectuera L’ES Sétif (7e, 31 pts) effectuera 
un déplacement périlleux à un déplacement périlleux à 
Chlef pour défier l’ASO (10e, Chlef pour défier l’ASO (10e, 
24 pts), qui traverse une période 24 pts), qui traverse une période 
faste, avec un bilan positif de faste, avec un bilan positif de 
13 points pris sur 15 possibles, 13 points pris sur 15 possibles, 
lors des cinq derniers matchs.lors des cinq derniers matchs.
Les Sétifiens qui traversent Les Sétifiens qui traversent 
une crise de résultats ayant une crise de résultats ayant 
précipité le limogeage de précipité le limogeage de 
l’entraîneur tunisien Nabil l’entraîneur tunisien Nabil 
Kouki, devront sortir la tête Kouki, devront sortir la tête 
de l’eau, même si leur mission de l’eau, même si leur mission 
s’annonce difficile face à une s’annonce difficile face à une 
formation chélifienne qui est en formation chélifienne qui est en 
train d’impressionner.train d’impressionner.
Battu sans gloire à la maison par Battu sans gloire à la maison par 
le CRB (1-2), le CS Constantine le CRB (1-2), le CS Constantine 
(9e, 29 pts) abordera son (9e, 29 pts) abordera son 
déplacement à Magra avec la déplacement à Magra avec la 
ferme intention de se racheter ferme intention de se racheter 
face au NCM (12e, 22 pts).face au NCM (12e, 22 pts).
Ayant aligné trois revers de Ayant aligné trois revers de 
suite, le CSC est plus que suite, le CSC est plus que 
jamais devant la nécessité de jamais devant la nécessité de 
sortir la tête de l’eau à Magra, sortir la tête de l’eau à Magra, 
dans ce qui sera une première dans ce qui sera une première 

sur le banc, pour le nouvel sur le banc, pour le nouvel 
entraîneur du CSC Kheïreddine entraîneur du CSC Kheïreddine 
Madoui.Madoui.
A l’Ouest, le MC Oran (12e, 22 A l’Ouest, le MC Oran (12e, 22 
pts), qui commence à retrouver pts), qui commence à retrouver 
des couleurs depuis l’arrivée du des couleurs depuis l’arrivée du 
nouvel entraîneur Abdelkader nouvel entraîneur Abdelkader 
Amrani, n’aura, à priori, pas Amrani, n’aura, à priori, pas 
de difficulté pour signer son de difficulté pour signer son 
sixième succès de la saison, à sixième succès de la saison, à 
domicile face à l’Olympique domicile face à l’Olympique 
Médéa (16e, 14 pts), qui s’est Médéa (16e, 14 pts), qui s’est 
offert un triste record historique offert un triste record historique 
de 12 défaites de rang.de 12 défaites de rang.
En bas du tableau, les deux En bas du tableau, les deux 
relégables : HB Chelghoum-relégables : HB Chelghoum-
Laïd (15e, 16 pts) et le RC Laïd (15e, 16 pts) et le RC 
Relizane (16e, 14 pts), n’auront Relizane (16e, 14 pts), n’auront 
pas droit à l’erreur à la maison, pas droit à l’erreur à la maison, 
face respectivement au RC face respectivement au RC 
Arbaâ (10e, 24 pts) et à l’US Arbaâ (10e, 24 pts) et à l’US 
Biskra  (7e, 31 pts). Une Biskra  (7e, 31 pts). Une 
victoire du HBCL et du RCR victoire du HBCL et du RCR 
leur permettra de souffler un leur permettra de souffler un 
peu et surtout poursuivre leur peu et surtout poursuivre leur 
mission pour le maintien en mission pour le maintien en 
toute sérénité.toute sérénité.

LIGUE 1 :
CRB-PAC à l’affiche, les relégables pour relever la tête

USMAN 1 MCE EULMA 1
L’ USMAn dans un jour sans

Un bon point pour le MCE Eulma

Les absences de Kamel es absences de Kamel 
Ayemen et Khenaissia Ayemen et Khenaissia 
ont pesé lourdement sur ont pesé lourdement sur 

le rendement de la formation de le rendement de la formation de 

l’USMAn face à un adversaire l’USMAn face à un adversaire 

du MCEE venu avec la ferme du MCEE venu avec la ferme 

intention de faire un résultat. intention de faire un résultat. 

En effet les protégés de Akram En effet les protégés de Akram 

Toumi dans un jour sans Toumi dans un jour sans 
, manquant de réalisme et , manquant de réalisme et 
d’efficacité à chaque fois devant d’efficacité à chaque fois devant 
les bois du gardien de but  Morsli les bois du gardien de but  Morsli 
hauteur d’une belle prestation. hauteur d’une belle prestation. 
En effet il a maintes reprises En effet il a maintes reprises 
stopper des balles chaudes stopper des balles chaudes 
devant les avants adversaires. A devant les avants adversaires. A 
chaque fois en effet il manquait chaque fois en effet il manquait 
quelque chose pour faire la quelque chose pour faire la 

différence. Le réflexe de cette différence. Le réflexe de cette 
promptitude aussi indisponible promptitude aussi indisponible 
que nécessaire pour mettre que nécessaire pour mettre 
le ballon hors du porté du le ballon hors du porté du 
gardien Oucif. Faut -t il dire que gardien Oucif. Faut -t il dire que 
plusieurs occasions nettes ont plusieurs occasions nettes ont 
été ratées au grand énervement été ratées au grand énervement 
des supporteurs et du staff des supporteurs et du staff 
technique. En effet devant cette technique. En effet devant cette 
inefficacité criarde le coach inefficacité criarde le coach 

Yacine Slatni a procédé aux Yacine Slatni a procédé aux 
derniers remplacements C’est derniers remplacements C’est 
ainsi que . Zerguine a donné ainsi que . Zerguine a donné 
l’avantage à son équipe (74’). l’avantage à son équipe (74’). 
explosion de joie des fans des explosion de joie des fans des 
rouges mais, pas pour longtemps rouges mais, pas pour longtemps 
puisque Boudoukha  égalise à la puisque Boudoukha  égalise à la 
83» provoquant ainsi le chaud et 83» provoquant ainsi le chaud et 
le froid dans le camp Annabi.le froid dans le camp Annabi.

Tayeb Zgaoula
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PREMIER LEAGUE :
Rangnick cible les manques de Manchester United

Ralf Rangnick croit alf Rangnick croit 
avoir identifié les avoir identifié les 
lacunes dont pâtit son lacunes dont pâtit son 

club de MU et qui le sépare club de MU et qui le sépare 
aujourd’hui des meilleures aujourd’hui des meilleures 
écuries anglaises.écuries anglaises.
L’entraineur allemand L’entraineur allemand 
Ralf Rangnick affirme que Ralf Rangnick affirme que 
Manchester United doit Manchester United doit 
trouver une identité. A ses trouver une identité. A ses 
yeux, c’est domaine dans yeux, c’est domaine dans 
lequel son club doit progresser lequel son club doit progresser 
impérativement.impérativement.
Ce vendredi, en conférence Ce vendredi, en conférence 
de presse, Rangnick a exposé de presse, Rangnick a exposé 
ce que MU doit faire pour se ce que MU doit faire pour se 
rapprocher de Manchester rapprocher de Manchester 
City et de Liverpool, les City et de Liverpool, les 
deux meilleures formations deux meilleures formations 
anglaise. «C’est assez facile anglaise. «C’est assez facile 
dans le football, a-t-il déclaré. dans le football, a-t-il déclaré. 
Il faut avoir les meilleures Il faut avoir les meilleures 
personnes possibles, avoir une personnes possibles, avoir une 
idée claire et s’y tenir».idée claire et s’y tenir».
Rangnick lance un message Rangnick lance un message 

à sa directionà sa direction
« City et Liverpool ont une « City et Liverpool ont une 
continuité et une constance continuité et une constance 
au niveau de l’entraîneur au niveau de l’entraîneur 
principal depuis cinq ou six principal depuis cinq ou six 
ans et Jurgen (Klopp) et Pep ans et Jurgen (Klopp) et Pep 
(Guardiola) sont les deux (Guardiola) sont les deux 
meilleurs entraîneurs de la meilleurs entraîneurs de la 

planète », a-t-il poursuivi, planète », a-t-il poursuivi, 
adressant ainsi un message adressant ainsi un message 
clair à sa direction.clair à sa direction.
« Ils ont une identité très claire « Ils ont une identité très claire 
sur la façon dont ils veulent sur la façon dont ils veulent 
jouer. C’est le secret de leur jouer. C’est le secret de leur 
réussite. C’est ce que tous les réussite. C’est ce que tous les 
meilleurs clubs ont en commun meilleurs clubs ont en commun 

et c’est quelque chose qui doit et c’est quelque chose qui doit 
être développé à Manchester être développé à Manchester 
United », a conclu Rangnick.United », a conclu Rangnick.
L’ancien entraineur de Leipzig L’ancien entraineur de Leipzig 
va abandonner son poste au va abandonner son poste au 
terme de l’exercice en cours terme de l’exercice en cours 
pour occuper le poste de pour occuper le poste de 
conseiller. Pour lui succéder, conseiller. Pour lui succéder, 

plusieurs techniciens ont été plusieurs techniciens ont été 
mentionnés dans la presse tels mentionnés dans la presse tels 
que Mauricio Pochettino, Erik que Mauricio Pochettino, Erik 
Ten Hag et Luis Enrique.Ten Hag et Luis Enrique.
Pour rappel, le dernier titre de Pour rappel, le dernier titre de 
Man United remonte à 2017. Man United remonte à 2017. 
Et il y a de fortes chances pour Et il y a de fortes chances pour 
qu’ils achèvent la saison en qu’ils achèvent la saison en 

cours sans trophée également. cours sans trophée également. 
A moins qu’ils ne triomphent A moins qu’ils ne triomphent 
en Ligue des Champions, en Ligue des Champions, 
ce qui parfait fortement ce qui parfait fortement 
hypothétique. Les Red hypothétique. Les Red 
Devils risquent également de Devils risquent également de 
manquer la qualification pour manquer la qualification pour 
la prochaine C1.la prochaine C1.

Dimanche 06 Mars 2022

Le stade Mustapha-e stade Mustapha-
Tchaker de Blida est Tchaker de Blida est 
«pratiquement prêt» «pratiquement prêt» 

pour abriter le match Algérie-pour abriter le match Algérie-
Cameroun, fixé au mardi Cameroun, fixé au mardi 
29 mars (20h30), pour le 29 mars (20h30), pour le 
compte des barrages (retour), compte des barrages (retour), 
qualificatifs à la Coupe du qualificatifs à la Coupe du 
monde 2022 au Qatar, a indiqué monde 2022 au Qatar, a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF), vendredi dans football (FAF), vendredi dans 
un communiqué.un communiqué.
«Deux membres du Bureau «Deux membres du Bureau 
fédéral de la FAF, en fédéral de la FAF, en 
l’occurrence Rachid Oukali et l’occurrence Rachid Oukali et 
le Dr Yacine Benhamza, se sont le Dr Yacine Benhamza, se sont 
déplacés jeudi à Blida pour une déplacés jeudi à Blida pour une 
visite d’inspection du stade visite d’inspection du stade 
Chahid Mustapha-Tchaker. Chahid Mustapha-Tchaker. 

Accompagnée notamment du Accompagnée notamment du 
Wali de Blida, Kamel Nouicer, Wali de Blida, Kamel Nouicer, 
la délégation a visité plusieurs la délégation a visité plusieurs 
parties de cette enceinte qui parties de cette enceinte qui 
est pratiquement prête pour est pratiquement prête pour 
accueillir le prochain match accueillir le prochain match 
des Verts, le mardi 29 mars des Verts, le mardi 29 mars 
contre le Cameroun», a indiqué contre le Cameroun», a indiqué 
la FAF sur son site officiel.la FAF sur son site officiel.
«Le stade Mustapha-Tchaker «Le stade Mustapha-Tchaker 
connaîtra d’importants travaux connaîtra d’importants travaux 
de réhabilitation dans les de réhabilitation dans les 
prochains mois afin de se prochains mois afin de se 
conformer aux exigences et conformer aux exigences et 
aux standards exigés par la aux standards exigés par la 
Fédération internationale (Fifa) Fédération internationale (Fifa) 
et la Confédération africaine et la Confédération africaine 
(CAF)», enchaîne la FAF.(CAF)», enchaîne la FAF.
Avant de recevoir les «Lions Avant de recevoir les «Lions 

indomptables», l’équipe indomptables», l’équipe 
nationale jouera la première nationale jouera la première 
manche au stade Japoma de manche au stade Japoma de 
Douala, le vendredi 25 mars à Douala, le vendredi 25 mars à 
18h00.18h00.
Outre le rendez-vous des Outre le rendez-vous des 
«Verts» face au Cameroun, «Verts» face au Cameroun, 
les deux membres du Bureau les deux membres du Bureau 
fédéral ont visité le stade fédéral ont visité le stade 
de Blida, dans le cadre des de Blida, dans le cadre des 
préparatifs en vue de la préparatifs en vue de la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
des moins de 17 ans (U17) des moins de 17 ans (U17) 
qu’abritera l’Algérie du 8 au qu’abritera l’Algérie du 8 au 
30 avril 2023.30 avril 2023.
Le président du comité local Le président du comité local 
d’organisation (COCAN) de la d’organisation (COCAN) de la 
CAN U17, Yacine Benhamza, CAN U17, Yacine Benhamza, 
et Rachid Oukali, vice-et Rachid Oukali, vice-

président du même comité, président du même comité, 
ont été reçus par le wali de ont été reçus par le wali de 
Blida qui a présidé une séance Blida qui a présidé une séance 
de travail en présence du de travail en présence du 
directeur de la jeunesse et des directeur de la jeunesse et des 
sports (DJS), Saâd Zougari et sports (DJS), Saâd Zougari et 
du directeur des équipements du directeur des équipements 

publics (DEP) de cette wilaya, publics (DEP) de cette wilaya, 
Noureddine Baâbcha, précise Noureddine Baâbcha, précise 
la même source.la même source.
Auparavant, le Dr Yacine Auparavant, le Dr Yacine 
Benhamza, et Rachid Oukali, Benhamza, et Rachid Oukali, 
se sont rendus aux stades de se sont rendus aux stades de 
Constantine et d’Annaba.Constantine et d’Annaba.

MONDIAL-2022 :
Le stade Mustapha-Tchaker fin prêt pour abriter 

Algérie-Cameroun

LORIENT - OL (1-4) : 
Lyon se remet à l’endroit

Après sa défaite contre près sa défaite contre 
Lille, Lyon a bien Lille, Lyon a bien 
rebondi ce vendredi rebondi ce vendredi 

en prenant le meilleur sur en prenant le meilleur sur 
Lorient à l’extérieur (4-1). Lorient à l’extérieur (4-1). 
Romain Faivre a signé un Romain Faivre a signé un 
doublé.doublé.
Avant son retour sur la scène Avant son retour sur la scène 
européenne jeudi prochain, européenne jeudi prochain, 
l’OL se devait de se rassurer l’OL se devait de se rassurer 
au niveau domestique. En au niveau domestique. En 
ouverture de la 27e journée ouverture de la 27e journée 
de Ligue 1, les Gones se de Ligue 1, les Gones se 
mesuraient à Lorient à mesuraient à Lorient à 
l’extérieur ce vendredi. Un l’extérieur ce vendredi. Un 
rendez-vous que les hommes rendez-vous que les hommes 
de Peter Bosz ont finalement de Peter Bosz ont finalement 
parfaitement négocié. Romain parfaitement négocié. Romain 
Faivre a été le héros de la Faivre a été le héros de la 
rencontre avec un doublé rencontre avec un doublé 
réussi.réussi.

Le fulgurant réveil de Le fulgurant réveil de 
FaivreFaivre

Les Lyonnais se sont facilités Les Lyonnais se sont facilités 
la tâche en réalisant une la tâche en réalisant une 
entame de match parfaite. entame de match parfaite. 
Au bout d’une demi-heure de Au bout d’une demi-heure de 
jeu, ils avaient déjà deux buts jeu, ils avaient déjà deux buts 
d’avance. En ayant fait le plus d’avance. En ayant fait le plus 
dur, ils ont ensuite contrôlé la dur, ils ont ensuite contrôlé la 
rencontre et résisté au sursaut rencontre et résisté au sursaut 
des Merlus.des Merlus.

C’est Romain Faivre qui a C’est Romain Faivre qui a 
montré la voie à suivre aux montré la voie à suivre aux 
visiteurs. A la 5e minute, visiteurs. A la 5e minute, 
l’ancien Brestois inscrivait son l’ancien Brestois inscrivait son 
premier but sous ses nouvelles premier but sous ses nouvelles 
couleurs. Après une remise de couleurs. Après une remise de 
Lucas Paqueta, il plaçait un tir Lucas Paqueta, il plaçait un tir 
à ras de terre qui a fini au fond. à ras de terre qui a fini au fond. 
En confiance et enfin intégré En confiance et enfin intégré 
tactiquement à cette équipe tactiquement à cette équipe 
lyonnaise, l’international lyonnaise, l’international 
espoir tricolore a continué à espoir tricolore a continué à 
se distinguer dans cette partie. se distinguer dans cette partie. 
Et en fin de rencontre (78e), il Et en fin de rencontre (78e), il 
s’est même permis d’inscrire s’est même permis d’inscrire 
un doublé d’un joli piqué. un doublé d’un joli piqué. 
Une réalisation sublime pour Une réalisation sublime pour 
parachever une excellente parachever une excellente 
prestation individuelle.prestation individuelle.
Entre les deux buts de Faivre, Entre les deux buts de Faivre, 
l’OL n’a jamais vraiment l’OL n’a jamais vraiment 
tremblé. A la 26e, les tremblé. A la 26e, les 
Rhodaniens avaient assuré Rhodaniens avaient assuré 
le break par l’intermédiaire. le break par l’intermédiaire. 
D’une jolie talonnade, Moussa D’une jolie talonnade, Moussa 
Dembélé mettait les siens à Dembélé mettait les siens à 
l’abri. Paqueta aurait aussi pu l’abri. Paqueta aurait aussi pu 
apporter sa pierre à l’édifice, apporter sa pierre à l’édifice, 
si le gardien n’était pas sorti à si le gardien n’était pas sorti à 
sa rencontre (20e).sa rencontre (20e).

Lorient a laissé passer sa Lorient a laissé passer sa 
chancechance

En seconde période, c’est Karl En seconde période, c’est Karl 
Toko Ekambi qui a fait trembler Toko Ekambi qui a fait trembler 
les filets des Morbihannais. Le les filets des Morbihannais. Le 
Camerounais trouvait la faille Camerounais trouvait la faille 
après un brillant échange après un brillant échange 
avec son compère d’attaque, avec son compère d’attaque, 
Dembelé. C’était deux Dembelé. C’était deux 
minutes après la réduction du minutes après la réduction du 
score de Moffi (57e), brisant score de Moffi (57e), brisant 
ainsi l’espoir d’un come-back.ainsi l’espoir d’un come-back.
Lorient n’aura donc pas réussi Lorient n’aura donc pas réussi 

à relancer le suspense dans à relancer le suspense dans 
cette partie, mais il aurait pu si cette partie, mais il aurait pu si 
Anthony Lopes n’avait pas été Anthony Lopes n’avait pas été 
solide sur les deux tentatives solide sur les deux tentatives 
des locaux durant le premier des locaux durant le premier 
acte. Abregel (6e) et Moffi acte. Abregel (6e) et Moffi 
(44e) avaient testé la solidité (44e) avaient testé la solidité 
du Portugais.du Portugais.
En l’emportant ce vendredi, En l’emportant ce vendredi, 
Lyon fait directement un Lyon fait directement un 
bond de quatre places au bond de quatre places au 

classement pour se retrouve classement pour se retrouve 
6e. Aouar et consorts n’ont 6e. Aouar et consorts n’ont 
plus que cinq points de retard plus que cinq points de retard 
sur le podium. La qualification sur le podium. La qualification 
pour la prochaine Ligue des pour la prochaine Ligue des 
Champions via le championnat Champions via le championnat 
reste parfaitement accessible. reste parfaitement accessible. 
Surtout s’ils enchainent des Surtout s’ils enchainent des 
performances convaincantes performances convaincantes 
comme celle du soir.comme celle du soir.

La 20e journée du a 20e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

samedi, dimanche, et lundi, samedi, dimanche, et lundi, 
sera marqué, dans le haut du sera marqué, dans le haut du 
tableau, par le derby algérois tableau, par le derby algérois 
entre le leader, CR Belouizdad entre le leader, CR Belouizdad 
et l’un de ses poursuivants et l’un de ses poursuivants 
directs, le Paradou AC, alors directs, le Paradou AC, alors 
que les relégables tenteront de que les relégables tenteront de 
relever la tête, à l’occasion de relever la tête, à l’occasion de 
cette journée.cette journée.
Le CRB (1e, 39 pts), qui reste Le CRB (1e, 39 pts), qui reste 
sur une précieuse victoire en sur une précieuse victoire en 
déplacement, décrochée jeudi déplacement, décrochée jeudi 
dans le temps additionnel face dans le temps additionnel face 
au CS Constantine (2-1), aura au CS Constantine (2-1), aura 
une belle occasion de maintenir une belle occasion de maintenir 
la cadence, au stade du 20 août la cadence, au stade du 20 août 
55 (Alger), face au Paradou 55 (Alger), face au Paradou 
AC (2e, 33 pts) qui est en train AC (2e, 33 pts) qui est en train 
de marquer le pas, en alignant de marquer le pas, en alignant 
trois matchs sans victoire, d’où trois matchs sans victoire, d’où 
la nécessité de revenir avec un la nécessité de revenir avec un 
bon résultat.bon résultat.
Les deux autres clubs algérois: Les deux autres clubs algérois: 
l’USM Alger et le MC Alger, l’USM Alger et le MC Alger, 
logés à la même position logés à la même position 

que le PAC, seront face à des que le PAC, seront face à des 
adversaires de calibre tout à fait adversaires de calibre tout à fait 
différent.différent.
Si l’USMA recevra la coriace Si l’USMA recevra la coriace 
formation de la JS Saoura (5e, formation de la JS Saoura (5e, 
32 pts) dans son antre d’Omar-32 pts) dans son antre d’Omar-
Hamadi, le «Doyen» se rendra Hamadi, le «Doyen» se rendra 
chez la lanterne rouge le WA chez la lanterne rouge le WA 
Tlemcen (18e, 10 pts).Tlemcen (18e, 10 pts).
L’USMA, battue mardi, à la L’USMA, battue mardi, à la 
surprise générale, sur le terrain surprise générale, sur le terrain 
du promu le RC Arbaâ (2-0), du promu le RC Arbaâ (2-0), 
après une belle série de neuf après une belle série de neuf 
matchs sans défaite, devra matchs sans défaite, devra 
impérativement réagir face à la impérativement réagir face à la 
JSS, à l’occasion du troisième JSS, à l’occasion du troisième 
match du nouvel entraîneur match du nouvel entraîneur 
serbe Zlatko Krmpotic. serbe Zlatko Krmpotic. 
L’objectif des «Rouge et L’objectif des «Rouge et 
Noir» est clair: renouer avec Noir» est clair: renouer avec 
la victoire pour préserver sa la victoire pour préserver sa 
position sur le podium.position sur le podium.
En revanche, le MCA, auteur En revanche, le MCA, auteur 
de deux succès de suite, aura de deux succès de suite, aura 
une belle occasion de préserver une belle occasion de préserver 
sa dynamique. Les Algérois sa dynamique. Les Algérois 
auront à cœur de faire la passe auront à cœur de faire la passe 
de trois face à un adversaire de trois face à un adversaire 

qui continue à manger son pain qui continue à manger son pain 
noir, en remportant que deux noir, en remportant que deux 
victoires en 19 rencontres.victoires en 19 rencontres.
Une réaction face au «Doyen» Une réaction face au «Doyen» 
est plus qu’impérative pour les est plus qu’impérative pour les 
Tlemcéniens dans l’optique Tlemcéniens dans l’optique 
d’amorcer leur mission de d’amorcer leur mission de 
sauvetage qui s’annonce d’ores sauvetage qui s’annonce d’ores 
et déjà délicate.et déjà délicate.
CSC : Madoui pour réussir CSC : Madoui pour réussir 

ses débuts à Magrases débuts à Magra
Au stade du 1e-novembre de Au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou, la JS Kabylie (5e, Tizi-Ouzou, la JS Kabylie (5e, 
32 pts) partira favorite devant le 32 pts) partira favorite devant le 
NA Husseïn-Dey (14, 17 pts), NA Husseïn-Dey (14, 17 pts), 
qui a réussi à mettre fin, mardi, qui a réussi à mettre fin, mardi, 
à une mauvaise série de cinq à une mauvaise série de cinq 
revers consécutifs, parvenant revers consécutifs, parvenant 
du coup à s’extirper de la zone du coup à s’extirper de la zone 
de relégation.de relégation.
Le Nasria qui traverse une Le Nasria qui traverse une 
zone de turbulences depuis zone de turbulences depuis 
pratiquement l’entame de pratiquement l’entame de 
l’exercice, est appelé à sortir l’exercice, est appelé à sortir 
le grand jeu pour décrocher un le grand jeu pour décrocher un 
bon résultat à Tizi-Ouzou, alors bon résultat à Tizi-Ouzou, alors 
que la JSK ne jure que par la que la JSK ne jure que par la 
victoire dans l’espoir de monter victoire dans l’espoir de monter 

sur le podium.sur le podium.
L’ES Sétif (7e, 31 pts) effectuera L’ES Sétif (7e, 31 pts) effectuera 
un déplacement périlleux à un déplacement périlleux à 
Chlef pour défier l’ASO (10e, Chlef pour défier l’ASO (10e, 
24 pts), qui traverse une période 24 pts), qui traverse une période 
faste, avec un bilan positif de faste, avec un bilan positif de 
13 points pris sur 15 possibles, 13 points pris sur 15 possibles, 
lors des cinq derniers matchs.lors des cinq derniers matchs.
Les Sétifiens qui traversent Les Sétifiens qui traversent 
une crise de résultats ayant une crise de résultats ayant 
précipité le limogeage de précipité le limogeage de 
l’entraîneur tunisien Nabil l’entraîneur tunisien Nabil 
Kouki, devront sortir la tête Kouki, devront sortir la tête 
de l’eau, même si leur mission de l’eau, même si leur mission 
s’annonce difficile face à une s’annonce difficile face à une 
formation chélifienne qui est en formation chélifienne qui est en 
train d’impressionner.train d’impressionner.
Battu sans gloire à la maison par Battu sans gloire à la maison par 
le CRB (1-2), le CS Constantine le CRB (1-2), le CS Constantine 
(9e, 29 pts) abordera son (9e, 29 pts) abordera son 
déplacement à Magra avec la déplacement à Magra avec la 
ferme intention de se racheter ferme intention de se racheter 
face au NCM (12e, 22 pts).face au NCM (12e, 22 pts).
Ayant aligné trois revers de Ayant aligné trois revers de 
suite, le CSC est plus que suite, le CSC est plus que 
jamais devant la nécessité de jamais devant la nécessité de 
sortir la tête de l’eau à Magra, sortir la tête de l’eau à Magra, 
dans ce qui sera une première dans ce qui sera une première 

sur le banc, pour le nouvel sur le banc, pour le nouvel 
entraîneur du CSC Kheïreddine entraîneur du CSC Kheïreddine 
Madoui.Madoui.
A l’Ouest, le MC Oran (12e, 22 A l’Ouest, le MC Oran (12e, 22 
pts), qui commence à retrouver pts), qui commence à retrouver 
des couleurs depuis l’arrivée du des couleurs depuis l’arrivée du 
nouvel entraîneur Abdelkader nouvel entraîneur Abdelkader 
Amrani, n’aura, à priori, pas Amrani, n’aura, à priori, pas 
de difficulté pour signer son de difficulté pour signer son 
sixième succès de la saison, à sixième succès de la saison, à 
domicile face à l’Olympique domicile face à l’Olympique 
Médéa (16e, 14 pts), qui s’est Médéa (16e, 14 pts), qui s’est 
offert un triste record historique offert un triste record historique 
de 12 défaites de rang.de 12 défaites de rang.
En bas du tableau, les deux En bas du tableau, les deux 
relégables : HB Chelghoum-relégables : HB Chelghoum-
Laïd (15e, 16 pts) et le RC Laïd (15e, 16 pts) et le RC 
Relizane (16e, 14 pts), n’auront Relizane (16e, 14 pts), n’auront 
pas droit à l’erreur à la maison, pas droit à l’erreur à la maison, 
face respectivement au RC face respectivement au RC 
Arbaâ (10e, 24 pts) et à l’US Arbaâ (10e, 24 pts) et à l’US 
Biskra  (7e, 31 pts). Une Biskra  (7e, 31 pts). Une 
victoire du HBCL et du RCR victoire du HBCL et du RCR 
leur permettra de souffler un leur permettra de souffler un 
peu et surtout poursuivre leur peu et surtout poursuivre leur 
mission pour le maintien en mission pour le maintien en 
toute sérénité.toute sérénité.

LIGUE 1 :
CRB-PAC à l’affiche, les relégables pour relever la tête

USMAN 1 MCE EULMA 1
L’ USMAn dans un jour sans

Un bon point pour le MCE Eulma

Les absences de Kamel es absences de Kamel 
Ayemen et Khenaissia Ayemen et Khenaissia 
ont pesé lourdement sur ont pesé lourdement sur 

le rendement de la formation de le rendement de la formation de 

l’USMAn face à un adversaire l’USMAn face à un adversaire 

du MCEE venu avec la ferme du MCEE venu avec la ferme 

intention de faire un résultat. intention de faire un résultat. 

En effet les protégés de Akram En effet les protégés de Akram 

Toumi dans un jour sans Toumi dans un jour sans 
, manquant de réalisme et , manquant de réalisme et 
d’efficacité à chaque fois devant d’efficacité à chaque fois devant 
les bois du gardien de but  Morsli les bois du gardien de but  Morsli 
hauteur d’une belle prestation. hauteur d’une belle prestation. 
En effet il a maintes reprises En effet il a maintes reprises 
stopper des balles chaudes stopper des balles chaudes 
devant les avants adversaires. A devant les avants adversaires. A 
chaque fois en effet il manquait chaque fois en effet il manquait 
quelque chose pour faire la quelque chose pour faire la 

différence. Le réflexe de cette différence. Le réflexe de cette 
promptitude aussi indisponible promptitude aussi indisponible 
que nécessaire pour mettre que nécessaire pour mettre 
le ballon hors du porté du le ballon hors du porté du 
gardien Oucif. Faut -t il dire que gardien Oucif. Faut -t il dire que 
plusieurs occasions nettes ont plusieurs occasions nettes ont 
été ratées au grand énervement été ratées au grand énervement 
des supporteurs et du staff des supporteurs et du staff 
technique. En effet devant cette technique. En effet devant cette 
inefficacité criarde le coach inefficacité criarde le coach 

Yacine Slatni a procédé aux Yacine Slatni a procédé aux 
derniers remplacements C’est derniers remplacements C’est 
ainsi que . Zerguine a donné ainsi que . Zerguine a donné 
l’avantage à son équipe (74’). l’avantage à son équipe (74’). 
explosion de joie des fans des explosion de joie des fans des 
rouges mais, pas pour longtemps rouges mais, pas pour longtemps 
puisque Boudoukha  égalise à la puisque Boudoukha  égalise à la 
83» provoquant ainsi le chaud et 83» provoquant ainsi le chaud et 
le froid dans le camp Annabi.le froid dans le camp Annabi.

Tayeb Zgaoula
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GUERRE EN UKRAINE :
Quels sont les scénarios possibles dans les 

jours à venir ?

Alors que les soldats lors que les soldats 
russes sont entrés en russes sont entrés en 
Ukraine il y a dix jours, Ukraine il y a dix jours, 

cinq scénarios se dessinent sur cinq scénarios se dessinent sur 
ce qui pourrait se produire dans ce qui pourrait se produire dans 
les jours et semaines à venir.les jours et semaines à venir.
Entrer en guerre est assez Entrer en guerre est assez 
linéaire, en sortir est beaucoup linéaire, en sortir est beaucoup 
plus improbable, conviennent plus improbable, conviennent 
les analystes du monde entier. les analystes du monde entier. 
Parmi les scénarios possibles Parmi les scénarios possibles 
en Ukraine, il y a cinq qui en Ukraine, il y a cinq qui 
reviennent régulièrement dans reviennent régulièrement dans 
leurs projections, elles-mêmes leurs projections, elles-mêmes 
frappées d’ incertitudes.frappées d’incertitudes.
1- Poutine tombe1- Poutine tombe
C’est le scénario dont rêvent C’est le scénario dont rêvent 
les Occidentaux. En frappant les Occidentaux. En frappant 
l’économie russe de sanctions l’économie russe de sanctions 
élaborées depuis novembre, élaborées depuis novembre, 
avec un nouveau train en cours avec un nouveau train en cours 
de préparation, ils entendent de préparation, ils entendent 
fragiliser Vladimir Poutine fragiliser Vladimir Poutine 
jusqu’à provoquer sa chute.jusqu’à provoquer sa chute.
L’armée pourrait décider de L’armée pourrait décider de 
ne plus le suivre, le peuple ne plus le suivre, le peuple 
se révolter face à une crise se révolter face à une crise 
économique majeure, les économique majeure, les 
oligarques s’éloigner après la oligarques s’éloigner après la 
saisie de leurs avoirs. Mais la saisie de leurs avoirs. Mais la 
perspective reste confuse.perspective reste confuse.
Un changement de régime en Un changement de régime en 
Russie peut sembler la seule Russie peut sembler la seule 
porte de sortie dans cette porte de sortie dans cette 
tragédie. Mais […] cela n’est tragédie. Mais […] cela n’est 
pas plus susceptible d’améliorer pas plus susceptible d’améliorer 
les choses que de les empirer les choses que de les empirer 
, écrit sur son compte Twitter , écrit sur son compte Twitter 
Samuel Charap, chercheur à la Samuel Charap, chercheur à la 
RAND corporation.RAND corporation.

Le scénario d’un successeur Le scénario d’un successeur 
libéral réformateur implorant libéral réformateur implorant 
le pardon pour les pêchés de le pardon pour les pêchés de 
Poutine serait génial mais ce Poutine serait génial mais ce 
serait génial aussi de gagner au serait génial aussi de gagner au 
loto, ironise-t-il.loto, ironise-t-il.
Même prudence du côté Même prudence du côté 
d’Andrei Kolesnikov, du d’Andrei Kolesnikov, du 
Carnegie Center, qui constate Carnegie Center, qui constate 
que Poutine, selon des analyses que Poutine, selon des analyses 
indépendantes, reste populaire. indépendantes, reste populaire. 
Et pour le moment, la pression Et pour le moment, la pression 
financière occidentale sans financière occidentale sans 
précédent a transformé la classe précédent a transformé la classe 
politique russe et les oligarques politique russe et les oligarques 
en supporters indéfectibles de en supporters indéfectibles de 
leur chef.leur chef.
2- L’Ukraine soumise2- L’Ukraine soumise
C’est cette fois le scénario écrit C’est cette fois le scénario écrit 
par Poutine. L’armée russe par Poutine. L’armée russe 
est supérieure et pourrait le est supérieure et pourrait le 
conduire à soumettre l’Ukraine. conduire à soumettre l’Ukraine. 
Mais les difficultés semblent Mais les difficultés semblent 
pour certains insurmontables.pour certains insurmontables.
C’est une guerre que Vladimir C’est une guerre que Vladimir 
Poutine ne peut pas gagner, Poutine ne peut pas gagner, 
quelle que soit sa durée et quelle que soit sa durée et 
la cruauté de ses méthodes, la cruauté de ses méthodes, 
assure l’historien britannique assure l’historien britannique 
Lawrence Freedman, du King’s Lawrence Freedman, du King’s 
College de Londres. Entrer College de Londres. Entrer 
dans une ville n’est pas la dans une ville n’est pas la 
même chose que la tenir.même chose que la tenir.
Bruno Tertrais, directeur Bruno Tertrais, directeur 
adjoint de la Fondation pour la adjoint de la Fondation pour la 
recherche stratégique (FRS), recherche stratégique (FRS), 
expose plusieurs alternatives.expose plusieurs alternatives.
Annexion pure et simple ? Cela Annexion pure et simple ? Cela 
n’a peu près aucune chance de n’a peu près aucune chance de 
se produire écrit-il. Division de se produire écrit-il. Division de 

l’Ukraine, comme la Corée ou l’Ukraine, comme la Corée ou 
l’Allemagne en 1945 ? À peine l’Allemagne en 1945 ? À peine 
plus plausible, selon lui. Reste plus plausible, selon lui. Reste 
l’option où la Russie parvient l’option où la Russie parvient 
à battre les forces ukrainiennes à battre les forces ukrainiennes 
et installer un régime fantoche et installer un régime fantoche 
à Kiev.à Kiev.
3- L’enlisement3- L’enlisement
Les Ukrainiens ont surpris les Les Ukrainiens ont surpris les 
Russes, l’Occident, eux-mêmes Russes, l’Occident, eux-mêmes 
peut-être, avec une mobilisation peut-être, avec une mobilisation 
totale, même si destructions et totale, même si destructions et 
pertes sont massives.pertes sont massives.
L’État, l’armée, l’administration L’État, l’armée, l’administration 
ne se sont pas effondrés ne se sont pas effondrés 
, constate un diplomate , constate un diplomate 
occidental cité par l’AFP. occidental cité par l’AFP. 
Contrairement au discours Contrairement au discours 
de Poutine, la population de Poutine, la population 
n’accepte pas les Russes n’accepte pas les Russes 
comme des libérateurs, ajoute-comme des libérateurs, ajoute-
t-il, évoquant probablement t-il, évoquant probablement 
dans la chaîne militaire russe dans la chaîne militaire russe 
des difficultés qu’ il est trop tôt des difficultés qu’il est trop tôt 
pour qualifier.pour qualifier.
La résistance est en outre portée La résistance est en outre portée 
par Volodymyr Zelensky, un par Volodymyr Zelensky, un 
ex-comique devenu président ex-comique devenu président 
de l’Ukraine qui a stupéfait le de l’Ukraine qui a stupéfait le 
monde par son sang-froid et monde par son sang-froid et 
son courage.son courage.
Soutenues par les services de Soutenues par les services de 
renseignement occidentaux renseignement occidentaux 
et des livraisons d’armes, les et des livraisons d’armes, les 
forces ukrainiennes peuvent forces ukrainiennes peuvent 
entraîner leur adversaire dans entraîner leur adversaire dans 
un conflit urbain destructeur un conflit urbain destructeur 
mais où la connaissance du mais où la connaissance du 
terrain sera décisive. Or, terrain sera décisive. Or, 
l’expérience montre que les l’expérience montre que les 

guérillas sont rarement défaites.guérillas sont rarement défaites.
4- Le conflit s’étend4- Le conflit s’étend
L’Ukraine partage ses L’Ukraine partage ses 
frontières avec quatre membres frontières avec quatre membres 
de l’Otan jadis membres du de l’Otan jadis membres du 
bloc soviétique, pour lequel bloc soviétique, pour lequel 
Poutine ne cache pas sa Poutine ne cache pas sa 
nostalgie. Après avoir absorbé nostalgie. Après avoir absorbé 
le Bélarus, envahi l’Ukraine, le Bélarus, envahi l’Ukraine, 
peut-il regarder du côté de la peut-il regarder du côté de la 
Moldavie, petit État coincé Moldavie, petit État coincé 
entre l’Ukraine et la Roumanie, entre l’Ukraine et la Roumanie, 
voire la Géorgie, sur la côte Est voire la Géorgie, sur la côte Est 
de la mer Noire ?de la mer Noire ?
Moscou pourrait tenter de Moscou pourrait tenter de 
rompre les équilibres de sécurité rompre les équilibres de sécurité 
européens et transatlantiques en européens et transatlantiques en 
provoquant des incidents aux provoquant des incidents aux 
frontières de l’Europe ou via frontières de l’Europe ou via 
notamment des cyberattaques, notamment des cyberattaques, 
estime Bruno Tertrais.estime Bruno Tertrais.
Mais la Russie osera-t-elle Mais la Russie osera-t-elle 
défier l’Otan et son article 5, qui défier l’Otan et son article 5, qui 
impose à l’alliance de répondre impose à l’alliance de répondre 
si un membre est attaqué ? Peu si un membre est attaqué ? Peu 
probable tant les deux parties probable tant les deux parties 
veulent l’éviter, avance Pascal veulent l’éviter, avance Pascal 
Ausseur, ex-amiral, directeur de Ausseur, ex-amiral, directeur de 
la Fondation méditerranéenne la Fondation méditerranéenne 
d’études stratégiques (FMES).d’études stratégiques (FMES).
Pour autant, la rentrée de forces Pour autant, la rentrée de forces 
russes dans un pays de l’Otan, russes dans un pays de l’Otan, 
la Lituanie par exemple pour la Lituanie par exemple pour 
relier Kaliningrad (au Bélarus) relier Kaliningrad (au Bélarus) 
reste envisageable , précise-t-il reste envisageable , précise-t-il 
à  l’AFP.à  l’AFP.
Une méprise ou un accrochage Une méprise ou un accrochage 
sont également possibles aux sont également possibles aux 
frontières (européennes) de frontières (européennes) de 
l’Ukraine ou en mer Noire, l’Ukraine ou en mer Noire, 

où de nombreux aéronefs et où de nombreux aéronefs et 
navires de guerre sont déployés navires de guerre sont déployés 
dans un espace restreint et une dans un espace restreint et une 
ambiance électrique.ambiance électrique.
5- La confrontation nucléaire5- La confrontation nucléaire
Poutine a fait monter les Poutine a fait monter les 
enchères en plaçant en « état enchères en plaçant en « état 
spécial d’alerte » ses forces spécial d’alerte » ses forces 
nucléaires dimanche dernier, nucléaires dimanche dernier, 
déclaration à la fois inquiétante déclaration à la fois inquiétante 
et sans substance réelle – une et sans substance réelle – une 
partie des armes nucléaires sont partie des armes nucléaires sont 
constamment utilisables en un constamment utilisables en un 
rien de temps.rien de temps.
De là, deux types d’opinions. De là, deux types d’opinions. 
Celles portées notamment par Celles portées notamment par 
Christopher Chivvis (Carnegie) Christopher Chivvis (Carnegie) 
pour qui une bombe, fut-elle pour qui une bombe, fut-elle 
tactique et donc d’ impact tactique et donc d’impact 
localisé, pourrait être utilisée.localisé, pourrait être utilisée.
Franchir le seuil nucléaire ne Franchir le seuil nucléaire ne 
signifierait pas nécessairement signifierait pas nécessairement 
[…] une immédiate guerre […] une immédiate guerre 
thermonucléaire mondiale. thermonucléaire mondiale. 
Mais elle constituerait Mais elle constituerait 
un tournant extrêmement un tournant extrêmement 
dangereux dans l’Histoire du dangereux dans l’Histoire du 
monde, écrit-il.monde, écrit-il.
D’autres, comme Gustav D’autres, comme Gustav 
Gressel, du Conseil européen Gressel, du Conseil européen 
des relations internationales des relations internationales 
(ECFR), sont plus rassurants.(ECFR), sont plus rassurants.
Il n’y a pas de préparation Il n’y a pas de préparation 
côté russe pour une frappe côté russe pour une frappe 
nucléaire, estime t-il. Les nucléaire, estime t-il. Les 
annonces de Poutine sont annonces de Poutine sont 
essentiellement destinées aux essentiellement destinées aux 
publics occidentaux pour nous publics occidentaux pour nous 
faire peur.faire peur. SEYBOUSE TIMES Dimanche 06 Mars 2022ANEP 2223000819
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En Bref...L’Union Européenne pourrait forcer Apple à 
utiliser l’USB-C sur ses appareils d’ici 2025

Twitter : 

Un label spécifique pour les tweets reprenant 
des médias proches du Kremlin

Une Lamborghini réduite en pièce 

après une explosion est devenue 

une œuvre d’art, vendue sous 

forme de jetons non fongible ( 

NFT), rapporte Phonandroid, 

lundi. On doit cette initiative à un 

artiste du nom de Shl0ms. Afin de 
dénoncer les dérives du secteur 

des cryptomonnaies, il a décidé 

de faire exploser une Lamborghini 

dans un désert situé aux Etats-Unis. 

Il a publié la vidéo sur les réseaux 

sociaux.

La Lamborghini est « une 

représentation assez puissante des 

gens qui se lancent dans la crypto. 

C’est le moyen pour eux de faire 

de l’argent sur le dos d’autres 

personnes, aussi rapidement que 

possible », précise l’artiste. Le 

modèle de luxe, qui a été réduit en 

cendres, est estimé à 220.000 euros. 

Pour cet événement, l’artiste s’est 

entouré d’une centaine de personnes 

et d’un ingénieur artificier.
La voiture a bel et bien explosé 

en plus de mille morceaux. Mais 

les restes du véhicule n’ont pas 

été jetés. Au contraire. Grâce à la 

technologie blockchain, l’artiste a 

décidé de les convertir… en NFT. 

Car Shl0ms affirme ne pas être 
fermement opposé aux jetons non 

fongibles. « Cette technologie est 

incroyablement prometteuse, mais 

on fait énormément de choses 

terribles avec », explique-t-il.

Au total, la collection de Shl0ms 

comprend 999 NFT. Pas moins de 

888 d’entre eux devaient être mis 
en vente, ce lundi. Mais la vente 

de ces actifs numériques certifiés 
a finalement été repoussée en 
raison du conflit entre la Russie 
et l’Ukraine, comme le précise le 

site de la vente. L’artiste devrait 

utiliser les fonds récoltés pour 

créer une DAO (une organisation 

autonome décentralisée) qui permet 

à une communauté d’internautes 

d’œuvrer dans un but précis.

Apple semble, depuis des 
années, mener une bataille seul 
contre tous dans l’utilisation 
de ses chargeurs propriétaires. 
Alors que les autres 
constructeurs ont tous adopté le 
micro-USB, puis l’USB-C sur 
leurs tablettes et smartphones, 
la firme de Cupertino s’entête à 
ne proposer une recharge qu’au 
moyen d’un câble 30 broches, 
puis du câble Lightning. Malgré 
un premier pas en avant avec 
les iPad embarquant un port 
USB-C, les iPhone semblent 
condamnés à poursuivre leur 
existence avec le Lightning.
Pourtant, ce n’est pas faute 
de la part des autorités 
européennes d’avoir essayé 
d’imposer le chargeur unique. 
Depuis près de dix ans, l’Union 
Européenne tente de faire 
passer une loi imposant à tous 
les constructeurs d’adopter le 
même chargeur. En vain. Cela 
permettrait non seulement de 
faciliter la vie des utilisateurs, 
mais aussi de diminuer les 
déchets électroniques, avec des 

utilisateurs possédant un seul 
câble servant à recharger tous 
leurs appareils électroniques.
Malgré un projet de directive 
déposé fin 2021, l’Europe se 
heurte encore et toujours à 
l’opposition farouche d’Apple, 
voyant là un frein à l’innovation 
et une contrainte pour les 
utilisateurs qui devraient acheter 
un nouveau chargeur. Pour 
rappel, Apple est aujourd’hui le 
seul fabricant de smartphone à 
ne pas avoir adopté l’USB-C ou 
le micro-USB sur ses iPhone.
Un vote à la fin de l’année

Cependant, les autorités 
européennes semblent ne pas 
avoir totalement abandonné 
l’idée du chargeur universel. 
Selon l’agence de presse 
britannique Reuters, députés 
européens et États membres 
de l’UE pourraient trouver un 
accord sur le dossier d’ici fin 
2022.
C’est le député maltais Alex 
Agius Saliba qui a remis le 
dossier sur la table. « Un 
accord d’ici la fin de l’année est 
réalisable. C’est notre ambition 
», a-t-il déclaré. Le dossier sera 

proposé au Parlement européen, 
qui devra alors voter pour la 
proposition au mois de mai.
Cependant, le législateur 
a annoncé vouloir aller 
encore plus loin. Alors que 
la proposition initiale ne 
concernait que les smartphones, 
tablettes et écouteurs, le 
Maltais souhaiterait étendre le 
chargeur universel aux liseuses 
électroniques, aux ordinateurs 
portables de faible puissance, 
aux claviers, aux souris 
d’ordinateur, aux oreillettes, 
aux montres connectées et aux 
jouets électroniques.
Concrètement, si la proposition 
de loi est votée, l’obligation 
pour les constructeurs de passer 
à l’USB-C devrait intervenir 
d’ici 2025. Les fabricants 
auraient alors six mois pour 
faire la transition, au risque de 
s’attirer les foudres de l’UE. 
Evidemment, Apple ne pourra 
pas passer entre les mailles du 
filet et devra alors s’adapter. 
Affaire à suivre donc…

Comme Vladimir Poutine 
ne semble pas en ce moment 
aimer les colombes blanches, 
en solidarité l’oiseau bleu 
a décidé de s’attaquer à la 
Russie. Les tweets reprenant 
des informations de médias 
contrôlés par les autorités 
russes vont désormais être 
assortis d’un label spécifique et 
vont voir leur visibilité réduite, 
a annoncé lundi Twitter. Ces 
médias sont en effet accusés 
de désinformation relative à la 
guerre en Ukraine.
Chaque tweet contenant un 
lien vers un média proche du 
pouvoir russe se verra ajoutée 
la mention « ce tweet renvoie 
vers le site d’un média affilié 
au gouvernement russe ». 
« Beaucoup cherchent de 
l’information crédible du fait 
du conflit en Ukraine », a écrit, 
dans un tweet, Yoel Roth, 
responsable de l’intégrité de la 
plateforme chez Twitter. « Nous 
ajoutons un label aux tweets liés 
aux médias d’Etat et réduisons 
la visibilité de ce contenu ». 
Pour Twitter ce n’est pas une 

première. Le réseau avait déjà 

utilisé des labels pour des 

publications liées au Covid-19 
ainsi qu’à des élections « à 

travers le monde ».

Plus de 45.000 tweets suspects 
chaque jour

Les comptes officiels de 

ces médias, ainsi que ceux 
d’organes d’information 
proches du pouvoir dans 
d’autres pays, étaient en fait 
déjà soumis au système du label, 
mais « les tweets partageant 
leur contenu manquaient de 
contextualisation visible », a 
expliqué Yoel Roth. Selon le 
dirigeant, plus de 45.000 tweets 
par jour reprennent un lien vers 
un média russe affilié au pouvoir 
depuis le début de l’invasion de 
l’Ukraine, jeudi.
Twitter a en outre indiqué 
avoir, avant l’annonce de lundi, 
pris plusieurs mesures pour 
s’adapter aux conséquences du 
conflit sur les réseaux sociaux. 
La plateforme dit notamment 
s’attacher « à mettre en avant 
les informations fiables sur 
le conflit » grâce à ses fils « 
Moments », qui comprennent 
les tweets de comptes vérifiés 
et de médias considérés comme 
crédibles. Twitter n’a par contre 
pas fourni de liste de médias 
considérés comme affiliés aux 
autorités russes.
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Selon une récente étude, 
ouvrir les fenêtres 
ne suffirait pas à se 

débarrasser totalement 
des particules toxiques.
Les scientifiques savent 
que le nettoyage des 
surfaces intérieures avec des 
désinfectants peut générer 
des polluants intérieurs 
secondaires sous forme de gaz 
et d’aérosols. En nettoyant 
votre intérieur vous ne pensez 
pas forcément faire du mal à 
la planète. Et pourtant. Selon 
une nouvelle étude, astiquer 
avec certains produits de 
nettoyage parfumés peuvent 
générer autant de particules 
fines que les voitures.
«J’ai été absolument étonné 
que la serpillière produise 
des aérosols potentiellement 
nocifs à des taux similaires à 
ceux générés par la circulation 
dans une rue animée», a 
souligné Nicola Carslaw 
de l’Université de York, 

spécialiste de la pollution 
de l’air mais il n’a pas 
participé à cette recherche. 
Fumée de cigarette, encens, 
bougies, produits ménagers, 
autant de source de 
pollution dans les maisons.
Des particules polluantes
Des scientifiques ont 
découvert que les nettoyants 
commerciaux destinés à la 

désinfection des surfaces 
intérieures peuvent déposer de 
petites particules polluantes 
dans les voies respiratoires 
humaines à des taux égaux ou 
supérieurs aux aérosols des 
véhicules. Cette étude a été 
dirigée par Colleen Rosales, 
scientifique environnementale 
à l’Université de Californie 
à Davis, les conclusions 

ont été publiées dans 
Sciences Advances.
«L’une des perturbations que 
les humains introduisent dans 
l’environnement intérieur est 
l’utilisation de produits de 
nettoyage et de désinfection 
ménagers, dont certains ont 
des parfums dits naturels, 
comme les agrumes ou le 
pin», mettent en garde les 
auteurs de cette étude. Depuis 
deux ans – avec l’arrivée de 
l’épidémie de Covid-19 sur 
le monde, les surfaces sont 
davantage désinfectées. Cette 
exposition accrue aux produits 
ménagers pourrait donc avoir 
des conséquences sur la santé.
Aérer, un geste insuffisant
Grâce à cette étude, les 
chercheurs ont analysé minute 
par minute ce qu’il se passait 
lors d’un nettoyage de sol. 
C’est la première fois que 
des chercheurs parviennent 
à surveiller les molécules et 
les particules pendant leur 

réaction dans des conditions 
intérieures réalistes. Ils ont 
ainsi pu calculer le nombre 
de particules inférieures 
à un demi-micron qu’une 
personne inhalerait pendant le 
nettoyage. Selon cette étude, 
une personne respirait 1 à 10 
milliards de nanoparticules 
par minute, soit la circulation 
de véhicules dans une rue 
animée d’une ville américaine 
ou européenne. Ce sont 
également des niveaux 
comparables avec le fait 
de cuisiner avec du gaz 
ou d’allumer une bougie.
Mais alors, ouvrir la fenêtre 
est-il suffisant pour retrouver 
un air assaini ? Peut-être 
pas. Selon les auteurs de 
cette étude, la ventilation du 
laboratoire, semblable à celle 
d’un immeuble de bureaux, 
n’était pas assez puissante 
pour éliminer les particules.

Attention, les produits de nettoyage pourraient exposer autant à 
la pollution qu’un pot d’échappement

Selon une récente 
analyse, pratiquer 
entre 30 et 60 minutes 

d’activité de renforcement 
musculaire chaque semaine 
peut diminuer jusqu’à 
20% le risque de décès 
toutes causes confondues.
Pas toujours simple de 
savoir quelle quantité 
d’activité physique 
respecter chaque jour. 
Selon les recommandations 
officielles, il est conseillé 
de pratiquer 30 minutes 
d’activité physique 
développant l’aptitude 
cardio-respiratoire 
d’intensité modérée à 
élevée au moins cinq 
jours par semaine.

Et une nouvelle étude 
(source 1) - publiée en 
ligne dans le British 
Journal of Sports Medicine 
- donne une nouvelle 

(bonne) raison de rester 
physiquement actif. En 
effet, une analyse de 
données a permis de 
constater que la pratique 
hebdomadaire de 30 et 
60 minutes d’activité de 
renforcement musculaire 
diminue de 10 à 20% le 
risque de décès, toutes 
causes confondues. Cette 
réduction concerne, en 
particulier, les maladies 
cardiovasculaires, le 
diabète et les cancers. 
D’après cette analyse, 
pratiquer plus d’une 
heure d’activité de 
renforcement musculaire 
par semaine ne réduit 
pas davantage le risque.
Aucune association trouvée 
pour certains cancers
Dans le cadre de cette 
recherche, les chercheurs 
ont analysé les données de 
seize études. Le nombre 

de participants à l’étude 
variait de 4 000 à 480 000 
et leur âge allait de 18 à 97 
ans. Toutes les études ont 
pris en compte l’aérobie ou 
d’autres types d’activités 
physiques ainsi que les 
activités de renforcement 
musculaire. Selon les 
chercheurs, la pratique 
d’activités de renforcement 
musculaire diminuait de 10 
à 17% le risque de décès 
toute cause confondue. 
Une précision, aucune 
association n’a été trouvée 
entre le renforcement 
musculaire et un risque 
réduit de cancers 
spécifiques comme celui de 
l’intestin, de la vessie ou du 
pancréas. «Une courbe en 
forme de J a émergé, avec 
une réduction maximale 
du risque de 10 à 20 % à 
environ 30 à 60 minutes/
semaine d’activités de 

renforcement musculaire 
pour les décès toutes causes 
confondues, les maladies 
cardiovasculaires et tous les 
cancers», résume l’étude.

Des bienfaits ont également 
été trouvés contre le 
diabète grâce à la pratique 
de 60 minutes par semaine 
d’activités de renforcement 
musculaire. Enfin, les 
scientifiques ont constaté 
que 

la combinaison du 
renforcement musculaire 
et des activités aérobies 
a permis de réduire 
davantage le risque de 
décès toutes causes 
confondues, de maladies 
cardiovasculaires et 
de cancer. A l’avenir, 
d’autres études sont 
nécessaires pour 
confirmer ces résultats.

30 à 60 minutes de renforcement musculaire 
hebdomadaire diminuent les décès de plus de 10%
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Une simple odeur 
d’huile d’olive et 
notre esprit s’envole 

vers des paysages de Méditerra-
née. Provence, Italie, Espagne, 
Grèce… les cultures méditer-
ranéennes reconnaissent les 
précieux bienfaits de cet « or 
liquide » dans la cuisine bien 
sûr, mais en font aussi un de 
leurs secrets de beauté.

Bien choisir son huile 
d’olive

Pour être sûr d’acheter une 
huile de qualité, vérifiez qu’elle 
soit extra-vierge pressée à 
froid. C’est-à-dire obtenue par 
simple pressage mécanique et 
sans raffinage. Il faut environ 5 
kg d’olives pour obtenir un litre 
d’huile. Cette technique garan-
tit la préservation des acides 
gras essentiels, antioxydants 
(vitamine E), phytostérols et 
polyphénols naturels.  Cette 
catégorie est la plus chère mais 
avec l’assurance d’une grande 
qualité.

Il existe même des AOC (ap-
pellation d’origine contrôlée) 
pour certifier que les oliviers 
appartiennent à un certain ter-

roir (l’origine), le respect des 
critères de qualités des récoltes, 
l’analyse chimique et gusta-
tive…

Préférez toujours les bouteilles 
opaques et conservez-la à l’abri 
de la chaleur et de la lumière 
pour préserver ses bienfaits. 
Refermez bien le bouchon pour 
éviter l’oxydation et consom-
mez-la dans les six mois sui-
vants son ouverture.

L’huile d’olive : un cosmé-
tique multifonctions

Naturelle, sans conservateur, 
riche en vitamines et en an-
tioxydants, l’huile d’olive est 
une base idéale pour confec-
tionner ses cosmétiques soi-

même.

L’huile d’olive possède toutes 
les vertus dont la peau a besoin : 
elle a principalement une action 
adoucissante et émolliente. Elle 
empêche son dessèchement et 
ralentit le vieillissement grâce 
à ses propriétés régénératrices. 
Elle contient aussi du squalène, 
un anti-âge naturel qui restaure 
la souplesse de l’épiderme.

Elle peut s’utiliser de mul-
tiples façons pour s’hydrater 
de la tête aux pieds : pour faire 
briller les cheveux, pour régé-
nérer les mains sèches, comme 
démaquillant, pour le  rasage, 
ou même pour blanchir les 
dents !

Des compresses contre l’acné

L’huile d’olive a une action 
nutritive et dynamisante qui 
aide à éliminer les impuretés 
de la peau. Pour réduire les im-
perfections, diluez 10 gouttes 
d’huile essentielle de lavande 
vraie dans 20 cl d’huile d’olive. 
Appliquez des compresses 
imbibées de cette préparation 
sur les boutons d’acné. Renou-
velez l’opération tous les jours 
et vous verrez une amélioration 
au bout d’une semaine.

Un bain réparateur pour les 
cheveux

L’utilisation la plus simple de 
l’huile d’olive est d’en faire 
un masque  pour réparer les 
cheveux secs et les pointes abî-
mées par les fourches.

Appliquez une bonne quantité 
d’huile d’olive sur l’ensemble 
de la chevelure, en insistant sur 
les pointes. Enroulez ensuite 
vos cheveux dans une serviette 
chaude et laissez agir au moins 
une heure ou toute la nuit si 
vous pouvez. Lavez-les avec un 
shampoing doux adapté à votre 
nature de cheveux. Ils seront 
tout doux et réparés.

Un masque fortifiant aux œufs

Ce soin tonifie les cheveux 
ternes et fatigués.

Ingrédients :

1 jaune d’œuf

2 cuillères à soupe d’huile 

d’olive

2 cuillères à soupe de jus de 
citron

Mélangez tous les ingrédients 
et appliquer la préparation sur 

le cuir chevelu et les longueurs 

en massant délicatement. Lais-

sez agir quelques minutes et 
rincez abondamment. Les che-

veux retrouvent leur vitalité et 

leur brillance.

Une huile de massage pour 
les pieds fatigués

Après une longue journée de 
marche, mélangez 1 cuillère à 
soupe d’huile d’olive avec 5 à 
6 gouttes d’huile essentielle de 

lavande. Massez-vous longue-

ment les pieds avec ce mélange 

avant de vous mettre au lit.

Ex-cadre surmenée, Taty 
Lauwers s’est soignée il y a 20 
ans par l’alimentation. Elle pro-
pose une cure antifatigue pour 
tous ceux qui se sentent encras-
sés par une vie moderne trop 
trépidante (suractivité, stress, 
nuits courtes...).

Taty Lauwers a soigné son 
surmenage par l’alimentation. 
Depuis, elle propose une cure 
antifatigue qui a fait des mil-
liers d’adeptes. Une remise 
à neuf en deux semaines qui 
s’adresse à tous, sauf en cas 
de fibromyalgie, de candidose, 
d’épuisement chronique et 
de burn-out. Comme elle est 
drainante, elle ne doit être que 
ponctuelle (deux fois quinze 
jours dans l’année).

Les grands principes du 
régime antifatigue

Les grandes lignes ? Allé-
ger, drainer, ressourcer avec 
des légumes (800 g par jour, 
notamment sous forme de jus), 
des huiles vierges végétales 
de première pression à froid 
(uniquement crues), moins 
de graisses saturées et de pro-
téines. Des aliments impérati-
vement bio et majoritairement 
crus ou cuisinés à basse tem-

pérature (vapeur notamment). 
Une cuisine maison avec des 
produits ultra-frais. Pour les 
arthritiques, pommes de terre, 
tomates, poivrons et aubergines 
sont déconseillés.

Laitages, gluten et farineux 
(farine ou fécule) sont quasi-
ment exclus.

Sucre, alcool, chocolat, soja, 
café, thé (sauf rooibos) sont à 
bannir, excepté peut-être une 
tasse de café ou de thé le matin.

Huiles végétales : d’olive ou 
de tournesol vierges de pre-
mière pression à froid et bio. 
En assaisonnement, remplacez 
le vinaigre par du citron.

Fruits : deux par jour maxi-
mum, loin des repas, sauf au 

petit déjeuner.

Oléagineux : pignons de pin, 
noix, graines de tournesol, de 
courge, etc.

Graines germées : à volonté !

En compléments : vitamine 
C naturelle, spiruline (compri-
més ou brindilles), bourrache 
et onagre (en gélules) à prendre 
en soutien durant la cure.

Le régime antifatigue en pra-
tique

Pour s’y mettre vraiment :

Petit déjeuner : crème Budwig 
(voir la recette ci-dessous) ou 
alternative + boisson chaude 
(thé rooibos ou tisane) + vita-
mine C.

Jours 5, 10 et 15 : remplacer la 
crème Budwig par deux œufs 
à la coque avec une tranche de 
pain d’épeautre au levain vrai.

10 h 30 : hydromel ou jus de 
légumes + vitamine C + spiru-
line + bourrache ou onagre.

13 heures : 400 g de légumes 
crus/cuits (jus, potages, cru-
dités…) + 1 à 3 c. à s. d’huile 
bio + protéines selon les jours 
+ vitamine C.

Jours 1, 6 et 11 : deux œufs (à 
la coque ou mollets vapeur).

Jours 2, 7 et 12 : 60 g de lé-
gumineuses (lentilles, hari-
cots…).

Jours 3, 8 et 13 : 60 à 100 g de 
poisson (bio ou sauvage, cru ou 
vapeur) ou fruits de mer.

Jours 4, 9 et 14 : 60 g de fro-
mage de chèvre bio ou 60 à 100 
g de viande bio.

Jours 5, 10 et 15 : 60 à 100 g de 
volaille (vapeur).

16 heures : hydromel ou jus de 
légumes bio maison + vitamine 
C + spiruline + bourrache ou 
onagre.

21 heures : 400 g de légumes 
crus/ cuits bio (jus, potages, 
crudités…) + 1 à 3 c. à s. 
d’huile bio + farineux selon les 
jours + vitamine C.

Jours 1, 4, 6, 9, 11 et 14 : 2 c. à 
s. de riz bio.

Jours 2, 7 et 12 : 1 petite 
pomme de terre bio.

Jours 3, 5, 8, 10, 13 et 15 : 2 c. 
à s. de quinoa bio.

Les recettes de Taty

La crème budwig

Fouettez 4 c. à c. de fromage 
frais de lait cru de brebis ou de 
chèvre bio, 2 c. à c. d’huile de 
tournesol première pression à 
froid bio et le jus d’un demi-
citron.

Ajoutez 2 c. à c. de graines 
de sarrasin moulues finement, 
2 c. à c. d’amandes trempées 
la veille et concassées et une 
banane mûre écrasée.

Râpez une pomme. Mélangez.

Alternative : salade de fruits 
frais de saison (ou compote à la 
vapeur douce), avec un peu de 
cannelle, de vanille, d’amandes 
et de noisettes concassées.

Hydromel

Le jus d’un demi-citron et 1 c. 
à c. de miel d’acacia bio dans 
une tasse d’eau chaude ou 
tiède.

Mes petits secrets beauté : l’huile d’olive

Le régime antifatigue de Taty Lauwers
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Le mois de mars met à 
l’honneur, comme chaque 
année, la cinquième 

langue la plus parlée au monde, 
et l’Arabie saoudite ne fait pas 
exception.
Lors de l’édition 2022 du mois 
de la francophonie, la richesse et 
la diversité de la langue et de la 
culture française dans le monde 
seront célébrées dans plusieurs 
villes du Royaume. L’objectif 
principal de l’événement, 
fruit d’un partenariat entre 
l’Organisation internationale 
de la francophonie (OIF) et les 
ambassades et représentations 
diplomatiques internationales, 
est de promouvoir les valeurs 
francophones et les cultures 
francophones à travers le monde.
Cette année, le festival de la 
francophonie en Arabie saoudite 
pourra compter sur la participation 
de plusieurs ambassades et 
consulats étrangers, notamment 
la Belgique, le Cameroun, 

le Canada, la Côte d’Ivoire, 
Djibouti, l’Égypte, la Géorgie, 
la Grèce, le Liban, le Maroc, le 
Sénégal, la Suisse, ou encore la 
Tunisie.
Pour cette édition 2022, qui 
durera un mois, plus d’une 
cinquantaine d’événements sont 
proposés dans quatre villes du 
Royaume: Djeddah, Al Khobar, 
Ryad et AlUla. Les francophones 
et les francophiles peuvent se 
réjouir d’un programme riche, 
comprenant des ateliers, des 
conférences, des spectacles, 
des films, des expositions ou 
encore des dictées pour tous les 
âges. La culture, l’art, le sport 
et la gastronomie seront mis à 
l’honneur, peut-on lire dans le 
communiqué de presse publié 
par le comité d’organisation de la 
francophonie. 
Le festival s’ouvrira dans la 
bonne humeur avec un show 
du «Riyad Comédie Club» le 6 
mars à Riyad, et sera suivi d’une 

série d’événements attrayants. 
Petits et grands pourront se 
laisser emporter par les contes 
africains traditionnels «Sagesses 
de la savane». Ils se dérouleront 
notamment le 14 mars à l’école 
française internationale de 
Djeddah, mais aussi à Khobar et 
Riyad à d’autres dates. 
Tout au long du mois seront 
également projetés des films 
francophones, issus de Suisse, 

du Canada, du Congo. Les 
festivaliers pourront aussi 
découvrir le long-métrage 
français Fahim, le 10 mars à 
AlUla et le 21 mars à Khobar.
Dans la soirée du mercredi 23 
mars à Al Khobar, aura lieu une 
activité plus ludique et accessible 
à tous: une dictée nationale 
de la Francophonie Alliance 
Française, où s’affronteront dans 
une ambiance bon enfant les 

cadors de l’orthographe.
Les amateurs d’exercice physique 
pourront, quant à eux,participer 
dans la ville de Riyad, le 12 
mars prochain à une partie de 
«pétanque de la francophonie» 
qui aura lieu à Al-Nakheel 
Compound, à Riyad.
Le programme de ce mois de la 
francophonie est disponible sur le 
site de l’ambassade de France en 
Arabie saoudite.

La réalisatrice et productrice 
tunisienne, Ismahane Lahmar, 
vient d’être notifiée que son 
long-métrage J’irai au diable, 
sélectionné en compétition 
officielle ne sera pas projeté au 
public lors de la 11ème édition 
du Festival du Film Africain de 
Louxor (4-10 mars 2022).
Le comité, qui avait 
précédemment choisi le film 
tunisien pour faire partie de la 
nouvelle édition du festival, 
a cédé à la censure. Le 
comité évoque des « raisons 
conservatrices » ayant poussé 
la « censure en Egypte » à 
considérer J’irai au diable non 
approprié pour une projection 
au public de Louxor.
Sorti dans les salles tunisiennes 

en novembre dernier, le film 
raconte l’histoire de Najet, une 
quadragénaire, qui apprend sa 
mort imminente. A cause de sa 
maladie, il ne lui reste qu’un 
mois à vivre. Elle décide alors 
de prendre la vie à bras le 
corps, pour boire, rire, chanter 
et surtout organiser son grand 
départ.
Le film a également été 
sélectionné aux Journées 
Cinématographiques de 
Carthage (Regards sur le cinéma 
tunisien) et a été projeté dans 
le cadre de plusieurs séances-
débats où le public tunisien, 
jeune et moins jeune, a pu 
discuter et échanger autour de la 
thématique principale du film.
C’est la première fois qu’un 

film tunisien se voit censurer en 
Egypte, durant la même période 
où le cinéma tunisien, en pleine 
expansion, est programmé et 
primé dans les plus grands 
festivals internationaux.
A rappeler que Le Festival 
du Film Africain de Louxor 
est organisé par la Fondation 
indépendante de la jeunesse 
(ISF) avec le soutien des 
ministères de la Culture, du 
Tourisme et des Antiquités, 
de la Jeunesse et des Sports et 
des Affaires Étrangères. Il est 
organisé en coopération avec le 
Syndicat des métiers du cinéma, 
le Gouvernorat de Louxor, et 
le parrainage de la Banque 
nationale d’Égypte.

L’artiste vénézuélien Manuel 

Moreno, sera présent en Tunisie 

du 1er au 14 mars 2022 pour 

échanger avec les artistes 

tunisiens et le grand publique, au 

rythme des tambours. Le drums 

master Moreno est fondateur 

du groupe Herencia (Héritage) 

et professeur de l’Université 

Nationale Expérimentale des 

Arts du Venezuela (UNEARTE).

Carthage+ vient de publier un 
communiqué pour annoncer la 
décision de la direction de la 
chaîne pour mettre un terme à 
l’émission de Manel Amara ‘Jaw 
Hbel ‘ faute d’annonceurs.
Manel Amara, quant à elle, a 
publié sa décision de se retirer 
de l’émission affirmant qu’elle 
ne souhaitait pas divulguer 
certains détails liés au secret 
professionnel.

Coup d’envoi du festival de la francophonie
 en Arabie saoudite

« J’irai au diable », le film tunisien censuré 
en Egypte

En Bref... Juste pour info..
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Le musée Al-Faisal d’art 
arabo-islamique à Riyad 
a rouvert ses portes à 

Riyad lundi, après des travaux 
de rénovation entamés l’année 
dernière, et présente une nouvelle 
exposition mettant en valeur 
trente-six manuscrits rares issus 
d’une collection de plus de 28 
500 pièces.
L’exposition est intitulée Asfar 
: trésors du Centre de recherche 
et d’études du roi Faisal. Turki 
al-Faisal, président du conseil 
d’administration du musée, a 
déclaré lors de la cérémonie 
de réouverture dimanche que 
la nouvelle exposition vise à 
faire découvrir aux visiteurs 
certains des manuscrits et des 
ouvrages imprimés les plus 
«remarquables» appartenant 

au centre, auquel le musée est 

affilié.
Ce dernier a été inauguré par 

le prince Mohammed ben 

Abderrahmane ben Abdelaziz, 

gouverneur adjoint de Riyad, 

qui a souligné l’importance du 
patrimoine arabo-islamique et 
a salué le travail accompli par 
le centre pour contribuer à sa 
préservation.
Les trente-six manuscrits 
exposés sont répartis en six 

sections thématiques : Le 
chemin de connaissance, 
Manuscrits millénaires, Les 
femmes et la transmission du 
savoir, Manuscrits des auteurs, 
Manuscrits rares et Le monde de 
Gutenberg.
Parmi les pièces exposées 
figurent : Kalila et Dimna 
(1346), qui comprend des fables 
traduites vers l’arabe par Ibn al-
Muqaffa etqui serait la deuxième 
version la plus ancienne au 
monde ; une édition du Coran 
du quatorzième siècle provenant 
du Caire et écrite à l’époque 
mamelouke ; une copie de la 
deuxième édition seulement du 
Coran imprimée en Europe, 
datant de 1694 (la première 
copie du Coran en Europe a été 
imprimée à Venise au quinzième 

siècle) ; Description de l’Égypte 
datant de 1809, l’un des seuls 
cinq exemplaires de la première 
édition de l’encyclopédie ; et 
un exemplaire du Livre des 
exemples («KitabAl-Ibar»), 
écrit au Caire au quinzième 
siècle par Ibn Khaldoun, un 
éminent intellectuel musulman, 
et qui contient les commentaires 
manuscrits de l’auteur.
Le musée a également 
renouvelé les œuvres exposées 
dans sa galerie permanente, 
qui comprend désormais 92 
exemples d’art arabo-islamique 
sous le titre «Histoire de la 
civilisation arabo-islamique». 
Une autre exposition, «Takwin 
: sciences et innovation», 
présente des manuscrits liés à des 
domaines scientifiques.

In La question anticoloniale 
(chroniques de révolte 52-59)

Quand tu m’as dit ton désir 
de quitter l’Algérie, mon 
amitié soudain s’est faite 

silencieuse? Certes de images 
surgies, tenaces et décisives 
étaient à l’entrée de ma mémoire. 
Je te regardais et ta femme 
à côté. Tu te voyais déjà en 
France… De nouveaux visages 
autour de toi, très loin de ce pays 
où depuis quelques jours les 
choses décidemment ne vont pas 
bien. Tu m’as dit, l’atmosphère 
se gâte, il faut que je m’en aille. 
Ta décision sans être irrévocable 
parce que tu l’avais exprimée, 
progressivement prenait forme. 
Ce pays inexplicablement 
hérissé ! Les routes qui ne sont 
plus sûres. Les champs de blé 
transformés en brasiers. Les 
Arabes qui sont méchants. On 
raconte. On raconte. Les femmes 
seront violées. Les testicules 
seront coupés et fichés entre 
les dents. Rappelez-vous Sétif ! 
Voulez-vous un autre Sétif ? Ils 
l’auront mais pas nous. Tu m’as 
dit tout cela en riant. Mais ta 
femme ne riait pas. Et derrière ton 
rire j’ai vu. J’ai vu ton essentielle 
ignorance des choses de ce pays. 
Des choses car je t’expliquerai. 
Peut-être partiras-tu, mais dis-
moi, quand on te demandera : « 
Que se passe-t-il en Algérie ? » 
Que répondras-tu ? Quand tes 
frères te demanderont : qu’est-
il arrivé en Algérie ? Que leur 
répondras-tu ? Plus précisément 
quand on voudra comprendre 
pourquoi tu as quitté ce pays, 
comment feras-tu pour éteindre 

cette honte que déjà tu traînes 
? Cette honte de n’avoir pas 
compris, de n’avoir pas voulu 
comprendre ce qui autour de toi 
s’est passé tous les jours. Huit 
ans durant tu fus dans ce pays. Et 
pas un morceau de cette énorme 
plaie qui t’ait empêché ! Et pas 
un morceau de cette énorme plaie 
qui t’est obligé ! De te découvrir 
enfin tel. Inquiet de l’Homme 
mais singulièrement pas de 
l’Arabe. Soucieux, angoissé, 
tenaillé. Mais en plein champ, ton 
immersion dans la même boue. 
Dans la même lèpre. Car pas un 
Européen qui ne se révolte, ne 
s’indigne, de s’alarme de tout, 
sauf du sort fait à l’Arabe. Arabes 
inaperçus. Arabes ignorés. 
Arabes passés sous silence. 
Arabes subtilisés, dissimulés. 
Arabes quotidiennement niés, 
transformés en décor saharien. 
Et toi mêlé à ceux : Qui n’ont 
jamais serré la main à un Arabe. 
Jamais bu le café. Jamais parlé 
du temps qu’il fait à un Arabe. 
A tes côtés les Arabes. Ecartés 
les Arabes. Sans effort rejetés 
les Arabes. Confinés les Arabes. 
Ville indigène écrasée. Ville 
d’indigènes endormis. Il n’arrive 
jamais rien chez les Arabes. 
Toute cette lèpre sur ton corps. 
Tu partiras. Mais toutes ces 
questions, ces questions sans 
réponse. Le silence conjugué 
de 800.000 Français, ce silence 
ignorant, ce silence innocent. 
Et 9.000.000 d’hommes sous ce 
linceul de silence. Je t’offre ce 
dossier afin que nul ne meure, ni 
les morts d’hier, ni les ressuscités 
d’aujourd’hui. Je veux ma voix 

brutale, je ne la veux pas belle, je 
ne la veux pas pure, je ne la veux 
pas de toutes dimensions. Je la 
veux de part en part déchirée, 
je ne veux pas qu’elle s’amuse 
car enfin, je parle de l’homme et 
de son refus, de la quotidienne 
pourriture de l’homme, de son 
épouvantable mission. Je veux 
que tu racontes. Que je dise par 
exemple : il existe une crise de 
la scolarisation en Algérie, pour 
que tu penses : c’est dommage 
il faut y remédier. Que je dise 
: un Arabe sur trois cents qui 
sache signer son nom, pour que 
tu penses : c’est triste, il faut 
que cela cesse. Ecoute plus 
avant : Une directrice d’école 
se plaignant devant moi, se 
plaignant à moi d’être obligée 
chaque année d’admettre dans 
son école de nouveaux petits 
Arabes. L’analphabétisme de 
ces petits bicots qui croît à la 
mesure même de notre silence. 
Instruire les Arabes, mais vous 
n’y pensez pas. Vous voulez 
donc nous compliquer la vie. 
Ils sont bien comme ils sont. 
Moins ils comprennent, mieux 
cela vaut. Et où prendre les 
crédits. Cela va vous coûter les 
deux yeux de la tête. D’ailleurs 
ils n’en demandent pas tant. 
Une enquête faite auprès des 
Caïds montre que l’Arabe ne 
réclame pas d’écoles. Millions 
de petits cireurs. Millions de « 
porter madame ». Millions de 
donne-moi un morceau de pain. 
Millions d’illettrés « ne sachant 
pas signer, ne signe, signons ». 
Millions d’empreintes digitales 
sur les procès-verbaux qui 

conduisent en prisons. Sur les 
actes de Monsieur le Cadi. Sur les 
engagements dans les régiments 
de tirailleurs algériens. Millions 
de fellahs exploités, trompés, 
volés. Fellahs agrippés à quatre 
heures du matin, abandonnés à 
huit heures du soir. Du soleil à 
la lune. Fellahs gorgés d’eau, 
gorgés de feuilles, gorgés de 
vieille galette qui doit faire tout 
le mois. Fellah immobile et tes 
bras bougent et ton dos courbé 
mais ta vie arrêtée. Les voitures 
passent et vous ne bougez pas. 
On vous passerez sur le ventre 
que vous ne bougeriez pas. 
Arabes sur les routes. Bâtons 
passés dans l’anse du panier. 
Panier vide, espoir vide, toute 
cette mort du fellah. Deux cent 
cinquante francs par jour. Fellah 

sans terre. Fellah sans raison. Si 
vous n’êtes pas contents vous 
n’avez qu’à partir. Des enfants 
pleins la case. Des femmes 
pleines dans les cases. Fellah 
essoré. Sans rêve. Six fois deux 
cent cinquante francs par jour. 
Et rien ici ne vous appartient. 
On est gentil avec vous, de quoi 
vous plaigniez-vous ? Sans nous 
que feriez-vous ? Ah, il serait joli 
ce pays si nous nous en allions ? 
Transformé en marais au bout de 
peu de temps, oui ! Vingt-quatre 
fois deux cent cinquante francs 
par jour. Travaille fellah. Dans 
ton sans l’éreintement prosterné 
de toute une vie. Six mille 
francs par mois. Sur ton visage 
le désespoir. Dans ton ventre la 
résignation… Qu’importe fellah 
si ce pays est beau.

Le musée Al-Faisal d’art arabo-islamique rouvre 
ses portes à Riyad 

Lettre à un français - Frantz Fanon
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L’attaque russe contre 
l’Ukraine rebat les 
cartes d’une discipline 

où les Russes comptent tradi-
tionnellement de nombreuses 
stars.
Pour comprendre ce qui arrive 
aujourd’hui à Valery Gergiev 
– renvoyé, le 1er mars, de son 
poste de directeur de l’Orchestre 
philharmonique de Munich pour 
cause de soutien sans faille à Vla-
dimir Poutine –, il faut remonter 
à l’année 2008. Le 21 août de 
cette année-là, Valery Gergiev 
se rend en Ossétie du Sud, à 
Tskhinvali, et donne un concert 
devant le Parlement ossète dé-
truit par les bombardements. Il 
s’agit d’une soirée solennelle 
pour célébrer l’annexion de la 
province géorgienne par la Rus-
sie. Annexion obtenue au prix 
de combats sanglants et que 
Gergiev – explique-t-il alors à 
l’antenne russe de la BBC – voit 
comme une action salvatrice du 
pouvoir russe pour « mettre fin 
au génocide » orchestré par la 
Géorgie. Dans le même entre-
tien, le chef d’orchestre qualifie 
les Géorgiens de « fascistes »…
Au programme de ce concert qui 
n’a rien d’anodin, le chef d’or-
chestre choisit une œuvre lourde 
de sens : la « 7e Symphonie » de 
Dimitri Chostakovitch. L’œuvre 
a été créée en 1941 à Lenin-

grad, en plein siège de la ville 
par l’armée allemande. Le mes-
sage est clair : Gergiev épouse 
sans ambages l’argumentation 
poutinienne (toujours à l’œuvre 
aujourd’hui, dans le contexte 
de l’invasion de l’Ukraine) qui 
établit une équivalence entre le 
combat russe contemporain et 
celui des Soviétiques contre les 
nazis.
À l’époque, le concert de Ts-
khinvali n’a aucune consé-
quence sur la carrière interna-
tionale de Valery Gergiev. Il y a 
bien sûr quelques protestations 
sur son passage, toujours liées à 
sa proximité avec Vladimir Pou-
tine. Ainsi en 2013, des manifes-
tants perturbent un concert qu’il 
donne à Carnegie Hall : «Ger-
giev, ton silence tue les gays 
russes ! » scandent-ils. Mais 
Gergiev – qui a assimilé dans 
une interview au quotidien néer-
landais de Volkskrant les lois ho-
mophobes de Poutine à des lois 
contre la pédophilie – continue à 
donner des concerts partout dans 
le monde. En mai 2017, il dirige 
son orchestre dans le théâtre 
romain de Palmyre, en Syrie, 
pour marquer la fin de l’opéra-
tion russe en soutien à l’armée 
de Bachar el-Assad. Quelques 
mois plus tard, le voici dirigeant 
l›Orchestre de Radio France au 
Champ-de-Mars pour le 14 Juil-

let. Le concert se déroule sans 
opposition manifeste, malgré 
quelques tweets réprobateurs.
Ces derniers jours, Gergiev, 
qui ne s›est pas exprimé sur 
l’Ukraine, a vu ses concerts à 
venir annulés par Carnegie Hall 
à New York, puis par la Philhar-
monie de Paris… jusqu›à son 
renvoi de la Philharmonie de 
Munich. Le voici tout d›un coup 
mis au ban de la scène musicale 
internationale, et ce, alors que 
les autres grands noms de la mu-
sique russe – le pianiste Evgeny 
Kissin, les chefs d›orchestre 
Semyon Bychkov et Kirill 
Petrenko, le chorégraphe Alexeï 
Ratmansky… – ont utilisé les 
médias sociaux pour affirmer 
sans ambages leur opposition à 
la guerre et à Vladimir Poutine.
Anna Netrebko dans le viseur
Pour les musiciens classiques, 
la fonction d’ambassadeurs 
du « soft power » russe est un 
legs de la période soviétique. 
N›empêche que, désormais, le 
message est clair : la tolérance de 
jadis envers les pro-Poutine n›est 
plus de mise. Tous les regards se 
tournent donc vers Anna Netre-
bko, une soprano célèbre dans le 
monde entier pour sa voix d›un 
moelleux exceptionnel et son 
physique d’héroïne romantique. 
En 2014, sa rencontre avec le 
député ukrainien prorusse Oleg 

Tsarev avait suscité de nom-
breuses critiques… Il s’agissait 
pour la cantatrice de remettre un 
chèque d›un million de roubles 
(environ 15 000 euros) destiné 
à l’Opéra de Donestsk, une ville 
du Donbass. La photo publiée 
par Tsarev sur son compte Twit-
ter montre la star de la scène 
lyrique arborant le drapeau des 
séparatistes russes.
Aujourd’hui, alors que le Metro-
politan Opera vient d’annoncer 
son refus de travailler avec des 
artistes russes soutenant Vladi-
mir Poutine, Anna Netrebko af-
firme sur son compte Instagram 
être opposée à la guerre… et ne 
pas vouloir parler politique. « 
Comme beaucoup de mes col-
lègues, je ne suis pas une per-
sonne politique. Je ne suis pas 
un expert en politique. Je suis un 

artiste et mon but est d’unir les 
gens au-delà des clivages poli-
tiques. » Hier encore, le site du 
Met annonçait toujours la diva 
russe à l’affiche de Turandot en 
avril 2022… Et celui de la Phil-
harmonie annonçait un récital le 
25 mai avec au programme des 
airs de Tchaïkovski, Rachmani-
noff, et celui-ci de Rimski-Kor-
sakov dont le titre sonne comme 
une promesse : « Enfin les 
nuages noirs vont s›éparpillant». 
Il y a quelques heures, la diva 
russe a elle-même mis fin au 
suspense par un communiqué : 
« Après mûre réflexion, j’ai pris 
la décision extrêmement diffi-
cile de renoncer aux concerts 
jusqu’à nouvel ordre. » Un ordre 
dont Anna Netrebko ne précise 
pas qui l’édictera.

Dans son podcast baptisée 
90210MG, Tori Spelling s›est 
remémorée son adolescence 
passée dans un immense ma-
noir de Holmby Hills, à Los 
Angeles, acheté par ses parents. 
Lors d›une rare soirée organisée 
par sa mère, la comédienne a pu 
croiser un membre de la famille 
royale, et pas des moindres.
Tori Spelling a vécu mille vies. 
La comédienne de 48 ans, qui 
s›est désormais éloignée des 
plateaux de tournage connaît 
depuis de nombreuses années 
de graves problèmes finan-
ciers. Il y a quelques années, sa 
banque avait même décidé de la 
poursuivre en justice, pour un 
gros contentieux jamais réglé. 
Visiblement très mauvaise ges-
tionnaire avec son époux Dean 
McDermott, l›actrice avait 
même été poursuivie par le fisc 
pour des larges sommes dues 
aux impôts. Un quotidien bien 
loin des années fastes de Tori 
Spelling, star de la série Bever-
ly Hills pendant de nombreuses 
années.

Fille d›Aaron Spelling, le co-
créateur de Beverly Hills, 
Tori Spelling a grandi dans un 
luxe dont elle s›est récemment 
remémorée dans son podcast 
90210MG, elle qui rendait un 
très bel hommage à son défunt 
père sur Instagram, en 2019. 
«Papa, tu étais et tu seras tou-
jours mon héros. Tu es toujours 
le plus grand travailleur que je 
n’ai jamais connu, une inspi-
ration immense, celui qui m’a 
appris à poursuivre mes rêves, 
à m’accrocher à ce en quoi je 
crois et à ne jamais abandonner. 
Mon seul regret, c’est que tu ne 
puisses pas être là physique-
ment pour passer du temps avec 
tes petits-enfants. Mais nous sa-
vons que tu souris depuis l’autre 
côté et que tu veilles sur nous. 
Tu me manques chaque jour», 
avait-elle écrit à l’adresse du 
célèbre producteur décédé en 
2006.

Un invité très spécial au 
manoir

A 17 ans, Tori Spelling emmé-
nageait avec ses parents dans 

un immense manoir de Holm-

by Hills, un quartier huppé de 

Los Angeles. Une propriété qui 

s’étendait sur plus de 50.000 

mètres carrés, à tel point que 

l›actrice a révélé n’avoir jamais 

pu voir toutes les pièces. Mais 

ce n›est pas tout. Dans le pod-

cast, la mère de cinq enfants a 

affirmé que sa mère, qui orga-

nisait très peu de soirées au 

manoir, avait lancé les festivités 

le temps d’une soirée spéciale 

pour le fils de la reine Elizabeth 
II, le prince Charles, de passage 

à Los Angeles.

«La première soirée, et l›une 

des seules soirées, était pour 

le prince Charles. Lorsqu’il est 

venu à Los Angeles, il voulait 

faire une soirée chez nous!», 

a-t-elle raconté. Une anecdote 

sur le futur héritier du trône 

britannique, que la comédienne 

n›avait encore jamais raconté 

auparavant.

Guerre en Ukraine 

le monde de la musique classique dans la tourmente

Tori Spelling 

 ce membre très important de la famille royale britannique 
qu’elle a reçu chez elle
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Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs 
a annoncé, jeudi dans un 

communiqué, que le vendredi 04 
mars sera le premier jour du mois 
de chaâbane de l’année 1443 de 
l’Hégire, précisant que la nuit du 
doute pour l’observation du croissant 
lunaire annonçant le premier jour du 
mois sacré de Ramadhan aura lieu le 
1er avril prochain.
«Le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs annonce 
que le vendredi 04 mars 2022 sera le 
1er jour du mois de chaâbane 1443 
de l’Hégire, précisant que la nuit du 

doute pour l’observation du croissant 
lunaire annonçant le premier jour 
du mois sacré de Ramadhan de 
cette année 1443/2022 aura lieu 
le vendredi 29 chaâbane 1443 de 
l’Hégire correspondant au 01 avril 
2022», selon la même source.

Le traitement de toutes les demandes 
de visa, pour l’entrée sur le territoire 
italien, y compris pour le tourisme, 

reprendra à partir du dimanche 6 mars, a 
annoncé, jeudi, l’ambassade d’Italie en 
Algérie, dans un communiqué.
«L’ambassade d’Italie informe que, suite à 
l’entrée en vigueur des nouvelles mesures 
concernant l’entrée sur le territoire italien 
annoncées le 24 février 2022, à partir du 
dimanche 6 mars 2022, elle reprendra 
désormais le traitement de toutes les 
typologies des demandes de visa, y compris 
pour le tourisme», précise la même source.
L’ambassade d’Italie a invité les personnes 
souhaitant obtenir un visa à «contacter son 
prestataire VFS Global pour toute information 
concernant la prise des rendez-vous (via sa 
plateforme) et les documents à présenter: 

https://visa.vfsglobal.com/dza/fr/ita».
Elle a rappelé, dans ce cadre, l’existence de 
«certaines mesures sanitaires toujours en 
vigueur portant sur les déplacements vers 
l’Italie et le séjour en Italie», invitant, à cet 
effet, à «consulter son site web: https://
ambalgeri.esteri.it/ambasciata_algeri/fr/
ambasciata/news/dall_ambasciata/2022/02/
ingressi-in-italia-nuove-misure.html».

La section de recherche de 
la gendarmerie nationale 
d’Oran a réussi à 

démanteler un réseau criminel 
international composé de six 
individus spécialisés dans 
l’organisation de traversées 
d’émigration clandestine par 
mer, a-t-on appris jeudi auprès 
de ce corps de sécurité.
Cette opération a permis la 
saisie d’une somme de plus de 
2 millions de dinars, et d’une 
autre somme en devises de 
plus de 1.700 euros ainsi que 
de quatre voitures, a indiqué la 
même source, soulignant que 

les membres de réseau seront 
présentés devant les juridictions 
judiciaires spécialisés, dès 
l’achèvement de l’enquête.
Par ailleurs, les unités du 
groupement territorial de la 
gendarmerie nationale d’Oran 
ont opéré, en une semaine, 
la saisie de 12 embarcations 
de plaisance rigides et semi 
rigides dotées de moteurs, 
ainsi que plus de 90 jerricans 
de carburant, trois voitures 
et dix chariots de transport 
d’embarcations, a-t-on fait 
savoir.

Douze (12) personnes 
ont trouvé la mort 
et 389 autres ont été 

blessées dans 328 accidents 
de la route survenus en zones 
urbaines durant la période 
allant du 22 au 28 février, 
selon un bilan publié jeudi 
par les services de la Sûreté 
nationale.
Le bilan fait état du recul du 
nombre d’accidents (-24), de 
morts (-6) et de blessés (-20) 
par rapport à la précédente 
semaine.
Le facteur humain reste 
la principale cause de 

ces accidents (96%) qui 
surviennent en raison du non-
respect du code de la route 
et de la distance de sécurité, 
de l’excès de vitesse et du 
manque de concentration au 
volant, selon les données de 
la Sûreté nationale.
La Direction générale de 
la Sûreté nationale appelle 
les usagers de la route à la 
prudence et au respect du 
code de la route, rappelant 
le numéro vert 1548 et le 
numéro de secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
24h/24.
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1er jour du mois de chaâbane 
vendredi, la nuit du doute 

aura lieu le 1er avril

Visa pour l’italie:

 Reprise du traitement des 
demandes à partir du 6 mars

emigration clandestine:

 Un réseau criminel international démantelé à Oran

accidents de la route en zones urbaines :

12 morts et 389 blessés en une semaine


